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в номере:

тема номера:

«Славлю Тебя, Боже мой, за 
щедрую милость, за бесценный 
дар спасения моей души! 
Хвалебным славословием взываю 
к Тебе, ибо за грехи и беззакония 
мои пред очами Твоими достоин 
был я погибели и мук вечных. 
Но Ты отвратил гнев Свой и 
милостью Своей утешил меня, 
грешного. Не отдал смерти, 
но дал новую жизнь. Духом 
Святым очистил сердце мое, 
открыл очи мои слепые, рукой 
Своей поднял меня и направил 
на путь покаяния с верой в 
Сына Твоего возлюбленного, 
кровью Которого искуплены 
все грехи мира. И мои грехи 
и беззакония, Боже, Ты не 
вспомнил, от того ищу я лица 
Твоего и все дни жизни моей 
буду жаждать истины Твоей 
и воды живой Христовой у 
подножия престола Царя 
царей. Только в Тебе мой покой 
и благоденствие.Благодатью 
Христовой возрождаюсь и 
любовью Твоей наполняюсь. 
Тебе, Боже наш, слава во веки 
вечные. Аминь». 

Яков Яковлев 
(632527 Новосибирская обл., Убинский р-н, с. Раисино, 

ул. Светлая, д. 9, ИК- 13, отр. 7). 

Буря. Когда я думаю об этом слове, я вспоми-
наю февральское катастрофическое землетрясение 
в Турции и Сирии. До сих пор перед глазами эти 
кадры с грудами бетонных обломков, убитых горем 
родителей и криками детей. Десятки тысяч жертв, 
сотни тысяч пострадавших и уничтоженные города 
— таковы последствия неукротимой силы приро-
ды. В этот момент я задумался над тем, а каким же 
будет будущий Божий суд? Библия говорит: «И кто не 
был записан в книге жизни, тот был брошен в озеро 
огненное» (От. 20:15). Какой же невероятной бурей и 
трагедией этот суд станет для тех, кто так и не примет 
Господа Иисуса Христа. Это будет страшнее любого 
земного катаклизма.

Конечно, довольно сложно на эту тему рассуждать 
конкретно, но совершенно ясно одно — каждый из 
нас нуждается в спасении в Иисусе Христе, чтобы на 
том суде быть не осужденными, а оправданными. И 
несложно представить, как изменится картина мира 
у человека, поверившего в Иисуса Христа и полу-
чившего вечную жизнь (см. Ин. 3:16), — он будет 
пребывать в покое Божьем и сможет хранить мир и 
надежду в сердце даже в самых трудных обстоятель-
ствах. Библия говорит об этом так: «Ибо Тот, Кто в вас, 
больше того, кто в мире» (1 Ин. 4:4).

 
Хотя сегодня немало поводов для беспокойств, а 

жизненные бури идут как будто одна за другой, наше 
беспокойство не должно отвлекать нас от Бога, но 
должно приближать нас к Нему. Господь обещает нам 
Свою помощь и защиту. И в этом номере мы расска-
жем еще больше о том, что Библия говорит о бурях в 
нашей жизни, о том, как достигать покоя и мира, и о 
том, что значит по-настоящему доверять Богу. А также 
поделимся реальными историями того, как Господь 
помогает преодолевать трудности. И пусть Бог благо-
словит вас через это небольшое печатное издание.

Аюр Ванжилов

Бури и Бури и покойпокой
«Дети! вы от Бога, и поБеДили их; иБо тот, «Дети! вы от Бога, и поБеДили их; иБо тот, 

Кто в вас, Больше того, Кто в мире» Кто в вас, Больше того, Кто в мире» (1 ин. 4:4)(1 ин. 4:4)

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую оче-
редь обращаемся к нашему Господу, 
а затем к неравнодушным читате-
лям, ревнующим о продолжении 
Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы видите 
ценность нашего служения и хотите, 
чтобы оно продолжалось, поддер-
жите нас и расскажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру телефона:
+7 967 190 95 23  
(Тинькофф, Сбер)
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
Великая буря и великая тишина 

— какой поразительный контраст! 
Это два совершенно противопо-
ложных состояния. Вы найдете эти 
два выражения в четвертой главе 
Евангелия от Марка. Здесь сказа-
но, что в то время, когда ученики 
с Иисусом переправлялись на про-
тивоположный берег Генисаретского 
озера, вдруг поднялась великая 
буря, а в это время Христос спал 
на корме лодки. И так как море не 
успокаивалось, продолжая буше-
вать, и лодку все больше и больше 
заливало водой, ученики в пани-
ке будят Иисуса «…и говорят Ему: 
Учитель! неужели Тебе нужды нет, что 
мы погибаем?» (Мк. 4:38). Спаситель 
встал и велел морю утихнуть. И 
сказано, что «…сделалась великая 
тишина» (Мк. 4:39). 

Тишину, однако, можно уви-
деть здесь еще до того, как Христос 
укротил море. Мы видим ее в самый 
разгар бури, когда волны бросают 
лодку и она наполняется водой. Да, 
эту тишину и покой мы видим в спя-
щем во время бури Христе. Здесь 
наш Господь показывает наглядный 
пример доверия Своему Небесному 
Отцу. 

Какой чудный пример был пере-
дан ученикам! Это была притча без 
слов. Однако ученики ее не поня-
ли, иначе бы они не стали будить 
Господа. Если бы они знали Его и 
верили в Него так, как следовало, 
то не было бы причины для паники 
и страха. Скажите, могла ли лодка с 
Иисусом на борту потонуть? Могли 
ли ученики погибнуть в лодке, в 
которой находился Сам Господь? 
Если бы они понимали, Кто Он, то 
в полноте доверились бы Ему и не 
говорили: «Неужели Тебе нужды нет, 
что мы погибаем?»

Господь упрекнул их: «…что вы 
так боязливы? как у вас нет веры?» 
(Мк. 4:40). Видите, в чем заключа-
лась их проблема? В их маловерии, 
в их боязливости! А ведь страх и 
вера несовместимы. Они так же кон-
трастны, как великая буря и великая 
тишина. 

Как ни странно, но порой призна-
ком малой веры могут быть момен-
ты, когда мы просим у Господа о чем-

нибудь и получаем просимое. Ученики просили и получили. Посмотрите, какое 
чудо совершил Господь в ответ на их молитву! В одно мгновение море утихло и 
ветер перестал. Наступила великая тишина. И вот, несмотря на это, Христос был 
недоволен учениками и должен был упрекнуть их в боязливости и маловерии! 
Следовательно, ответ на молитву не всегда свидетельствует о силе нашей веры. 
Такой ответ может быть признаком как раз обратного — нашего маловерия. 

В данном случае было бы проявлено гораздо больше веры, если бы учени-
ки доверились Господу и не просили об избавлении от бури. Сколько радости 
они бы доставили своему Учителю, если бы не разбудили Его, а прославили Его 
своим доверием, уверенностью, что даже в такую великую бурю Он доведет их 
до желанной пристани! Ведь Он сказал: «Переправимся на другую сторону». Это 
значит, что без лишних тревог они добрались бы к противоположному берегу, 
потому что Он был с ними в лодке. Да, большим чудом было бы, если бы море 
продолжало бушевать, а ученики могли пережить тишину и спокойствие внутри 
себя! 

Чтобы проиллюстрировать эту внутреннюю тишину, возьмем для контраста 
пример Павла и Силы, когда они очутились в темнице города Филиппы за про-
поведь Евангелия и там «Около полуночи Павел и Сила, молясь, воспевали Бога; 
узники же слушали их» (Деян. 16:25). Обратите внимание на то, что Павел и Сила 
ни о чем не просили. Они давали. Они давали Богу хвалу и благодарение! В кар-
цере, в ночном мраке, с ногами, забитыми в колоды, с окровавленными спинами, 
они отдавали свою любовь, хвалу и благодарность Богу. Да, это наилучший дар из 
всех, которые мы можем принести нашему Господу: не требовать избавления от 
трудностей, но принести Ему хвалу во время переживаний. 

Но что же являлось причиной радости Павла и Силы? Их простая, детская 
вера и полное доверие Богу. Доверяя Господу, они благословляли и других, 
ободряли тех, кто находился в скорбях. Сказано, что другие узники слушали их. 
Уверен, что никогда они не слышали ничего подобного.  

Имейте в виду, что Павел и Сила пели Богу, а не для людей; это не был концерт, 
на котором они были певцами, а узники — аудиторией. По всей вероятности, они 
даже и не думали, что кто-то, кроме Господа, слышит их. Ведь они находились в 
карцере, в бетонном мешке, и там пели для Господа, восхваляя Его. Они благо-
дарили Бога, что удостоились страдать за Его имя и нести поношение ради Сына 
Его! Вот это и говорит нам о том внутреннем покое, который дает Господь детям 
Своим. Земной мир не знает об этом небесном покое. Христос сказал: «...мир Мой 
даю вам…» (Ин. 14:27). Вокруг волны, ветер, буря, а у вас внутри будет полное 
спокойствие, тишина, мир. Это Он, Иисус, в сердце чада Божьего; это Он посылает 
чудный Свой мир. 

Победа чада Божьего над всеми противодействующими обстоятельствами и 
бурями, которые, подобно кнуту, хлещут по нашим обнаженным спинам, это чудо 
истинного христианства. Волны мира бьются о нашу ладью и бросают ее туда и 
сюда, но внутри нас покой, потому что Христос с нами. Может быть, враг хлестнул 
своим кнутом и по твоей обнаженной душе? Вспомни, что Христова кровь — твоя 
защита, твой мир. В Библии сказано: «Они победили его кровию Агнца и словом 
свидетельства своего…» (От. 12:11). Апостол Павел говорит, что от скорби про-
исходит терпение, поэтому мы хвалимся скорбями (см. Рим. 5:3). «Ибо кратко-
временное легкое страдание наше производит в безмерном преизбытке вечную 
славу» (2 Кор.4:17). 

Всего этого наш внешний человек старается избежать. Но именно бури 
и волны посылаются для блага нашей бессмертной души и производят в нас 
понимание того, что Бог верен Своим обетованиям. Божье желание, чтобы мы 
так знали Его, как знали Его Павел и Сила. Они верили Ему, а также знали, что Он 
— суверенный Бог и что все находится под Его контролем, даже данная ситуация 
содействует ко благу их. Бог, Которому они так верно служили, не избавил их от 
тюрьмы и побоев. Правда, если бы Господь поступил так, то это было бы действи-
тельным чудом. Но еще большее чудо в том, что, находясь в тюремных условиях, 
дети Божьи могли петь Ему хвалу. Петь хвалу в полуночный час в бетонном 
мешке, не имея ни малейших намеков на освобождение, — такое чудо присуще 
только христианству! 

Великая Буря Великая Буря 
и великая тишинаи великая тишина

Послание Колоссянам (написано Павлом в Риме, 
во время первого заключения апостола). Издание XII века.
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Почему христианин может не только терпеть, но также может петь и славить Бога, когда кругом 
свирепствует буря? А потому, что внутри у него великая тишина! Христос в нашей лодке, Он наш мир. 
Он спокойно спит. Если Христос не живет в нас, тогда где и в чем наша надежда? Мы во власти бури, 
мы жертвы обстоятельств. Но чадо Божье находится во власти Христа. Невозможно лишить свободы 
людей, которые поют в узах. Это воистину свободные люди. Это люди, которые так насыщены Божьей 
радостью и так исполнены Духом Святым, что никакая сила не может заставить их замолчать, какие 
бы ни прилагались при этом старания! 

Нет, таких людей невозможно лишить свободы! Для них тюрьма — не место заключения, а место 
прославления Бога! И там их будут слушать, и там узники греха найдут спасение через их славословие. 
Воистину мир не может лишить свободы тех, чьи сердца всецело преданы Богу! У них в устах хвала 
Господу при любых обстоятельствах жизни. 

Да, Павел и Сила были в тюрьме. В ту ночь в тюрьме в Филиппах была великая радость. В ту ночь 
никто больше не спал. Да, было землетрясение и отверстые двери, были расторгнутые узы и креще-
ние темничного стража и его домашних. Но это не означает, что всегда так будет. Если мы так думаем, 
то мы не лучше учеников в ту бурную ночь на Генисаретском озере. Вместо того чтобы доверить исход 
бури Господу, они впадают в панику, теряют самообладание и расстраиваются. Они не поручают себя 
и лодку в руки Господа. 

В трудные времена и нам не следует сосредоточивать внимание на укрощении бури, но лучше 
смотреть на мир и спокойствие нашего Господа. Свой мир и Свое спокойствие Он хочет дать нам. Это 
чудо больше, чем землетрясение, чем открытые двери темницы и ослабевшие узы. Это чудо песни, 
прозвучавшей в ночи. Вселить ее в сердце может только Господь. Он Один может наполнить наши 
встревоженные сердца Своим миром. Пусть волны бьют о нашу ладью, зато в душе — тишина и мир 
Божий. 

Прошло несколько лет после события, происшедшего в тюрьме в Филиппах. И вот Павел пишет 
письмо этим людям, филиппийцам, этому теперь уже обращенному темничному стражу и членам 
основанной в Филиппах церкви. И пишет это послание он, находясь в римской тюрьме. Письмо его 
насыщено радостью, подобной той, которую он пережил в Филиппах. Можно сказать, что все послание 
к филиппийцам представляет из себя песню радости и победы. Да, апостол Павел продолжал петь в 
римской тюрьме, но землетрясения на этот раз там не было. Он верил и был убежден, что Господь 
освободит его, но в Свое время и Своим путем. Но не потому поет он. Павел радуется, что он узник 
Иисуса Христа. А быть узником Иисуса Христа — самое большое счастье. Узники Иисуса Христа воис-
тину свободны. «Итак, если Сын освободит вас, то истинно свободны будете», — говорит Христос (Ин. 
8:36). В этом весь секрет радости Павла и способности петь во всех условиях и при всех обстоятель-
ствах жизни. 

Павел был освобожден из римской тюрьмы без чудес. Чудом, рожденным в этой тюрьме, было его 
богодухновенное послание, полное радости и хвалы Богу. Но его поприще еще не окончено и не окон-
чена его песня. Пройдет время, и Павел опять окажется в узах, уже в последний раз. Притом Павел 
будет знать, что не выйдет из тюрьмы живым, и даже напишет своему молодому сотруднику Тимофею, 
что теперь только ожидает часа, когда встретится с Господом, Которого так любит и Которому посвятил 
свою жизнь. Он не перестанет петь. Павел поет и в этой тюрьме: «А теперь готовится мне венец прав-
ды, который даст мне Господь, праведный Судия, в день оный… И избавит меня Господь от всякого 
злого дела и сохранит для Своего Небесного Царства. Ему слава во веки веков. Аминь» (2 Тим. 4:8,18). 
Песня его здесь, на земле, окончена, а дальше его ждет чудная встреча! 

Пел ли Павел для того, чтобы освободиться, или потому, что он знал, что наверняка будет свобод-
ным? Нет, он пел потому, что полностью подчинил себя Иисусу Христу, а не обстоятельствам. Когда 
вокруг темно и небо кажется, как медь, когда чувства, обстоятельства, люди говорят, что этот шторм 
нам не выдержать, — вот тогда время надеяться на Бога и на Его верность! Да, счастлив тот человек, 
который возложил свою надежду на Господа, он никогда не будет постыжен! 

Мой друг, может быть, ты не выдержал, уступил, не устоял под натиском невыносимых житейских 
волн и растерялся. Скажи об этом Господу. Первое, что тебе нужно сделать, — это признать свою неу-
дачу. А потом дай Ему исполнить тебя Своим миром. И немедленно начни славить Его, благодарить и 
не ожидай более подходящего момента. Самый наилучший момент — это сейчас отдать себя всецело 
Христу. И тогда у тебя, как у апостола Павла, все твои тюрьмы превратятся во дворцы. 

А если ты еще не покорил свое сердце Богу, не принял Его спасения, то знай, что до тех пор, пока 
ты не исповедуешь свой грех и не покаешься, гнев Божий пребывает на тебе. Но Сын Божий умер для 
того, чтобы взять на Себя наказание за твой грех, освободить тебя от его рабства, и дать тебе Свой мир 
посреди жизненной бури. Прими этот чудный дар спасения!

Буря породила множество разнообразных 
библейских образов, иногда весьма противо-
речивых. Буря — это и опасность, и необ-
ходимость. Как неконтролируемая сила при-
роды она и орудие Божьего суда, и угроза 
для Божьего народа, и воздействие хаоса на 
упорядоченный Божий мир.

Ветер — незримая сила, но его могуще-
ство и последствия воздействия очевидны, 
поэтому буря и ветер — идеальная метафора 
Бога, могучего, но невидимого (Деян. 2:2). Для 
героев Библии буря часто является свидетель-
ством присутствия Бога (2 Цар. 5:24, Пс. 49:3, 
Ис. 29:6, Евр. 12:18). Его путь проходит среди 
вихря и бури (Наум. 1:3; Зах. 9:14). Буря не явля-
ется Господом, она часто сопровождает Его, 
как сопровождают Его ангелы; Он говорит из 
бури (Иов. 40:1). Буря сопровождает Бога как 
Его средство и орудие наказания, ощутимое 
выражение Его гнева. «Вот, идет буря Господня 
с яростью, буря грозная, и падет на главу 
нечестивых» (Иер. 23:19). Сильный ветер уби-
вает детей Иова (Иов. 1:19). Буря — верх ужаса, 
реального и воображаемого (Иов. 27:20-23). Но 
Бог — не бог бури, Он властвует над бурей и 
укрощает море не просто на какой-то срок, но 
навеки (Пс. 28:10).

Проблемы человека могут описываться 
как ветер или буря (Иов. 30:22). Неправедный 
гнев грешников сравнивается с внезапным 
наводнением (Пс. 123:3-5). Человек, нуждаю-
щийся в утешении или укрытии, описывается 
как «бросаемый бурею» (Ис. 54:11). Тот, кого 
терзают сомнения, подобен волне, гонимой 
ветром (Иак. 1:6).

Как символ суда буря также является 
подходящей метафорой для надвигающейся 
битвы. Пророки неоднократно прибегают к 
образу бури. Война и буря служат целям Бога 
(Ис. 28:2). И та и другая устрашающе надвига-
ются, прежде чем разразиться (Иер. 25:32). И 
та и другая сметают людей, которые не в силах 
противостоять им (Пр. 1:27; Ис. 5:28; Авв. 3:14). 
И та и другая свирепствуют, пока не истощат 
свою ярость и не прекратятся (Пс. 56:2). И та 
и другая оставляют после себя разрушения 
и смерть (Пр. 10:25, 28:3). За войной следует 
мир, а буря противопоставляется ясным небе-
сам и спокойствию, которые следуют за ней 
(Иов. 37:21). 

бурябуря покойпокой
Стремление к покою после трудов присуще 

всем людям. Это часть повседневного цикла 
жизни. В библейском образе человеческого 
покоя сочетаются физическое и духовное значе-
ния. Покой включен в естественный ход жизни 
Творцом, Который почил на седьмой день тво-
рения (Быт. 2:1-3). Покой знаменует завершение 
работы, а также восстановление сил. Несмотря 
на Свои дела, Иисус находил время для уеди-
нения и отхода от активной жизни (Мк. 6:45-47; 
Лк. 6:12; 9:28). То же самое Он говорил и Своим 
ученикам: «…пойдите вы одни в пустынное 
место и отдохните немного…» (Мк. 6:31).

Наиболее ясно отдых в Библии выражается 
в образе субботы, выделенной как свободный 
от работы седьмой день недели (Исх. 20:8-11; 
Вт. 5:12-15). Это было время полного покоя в 
доме, когда не работали ни слуги, ни животные 
(Исх. 23:12). Отдых переориентирует ценности 
человека, переключая внимание от повседнев-
ных забот на Бога и духовную реальность. В 
Библии готовность проводить определенное 
время в покое показана свидетельством заве-
та между Богом и Его народом (Исх. 31:16-17). 
Еще одна сторона символики субботнего покоя 
выражалась в том, что он символизировал осво-
бождение Израиля от рабства в Египте (Вт. 5:15). 
Покой показан одной из форм свободы — от 
работы, от алчных устремлений и стяжатель-
ства, от мирских забот.

Покой как упование на Божье провидение 
становится символом спасения. Исаия приводит 
слова Бога, выговаривающего Своему народу за 
то, что он полагается на собственные силы и не 
принимает Божьего приглашения: «…оставаясь 
на месте и в покое, вы спаслись бы; в тишине и 
уповании крепость ваша…» (Ис. 30:15). В призы-
ве Иисуса «Придите ко Мне, все труждающиеся 
и обремененные, и Я успокою вас» (Мф. 11:28) 
предлагается не просто физический или эмоци-
ональный покой. Настоящий покой в сердце мы 
получим когда примиримся с Богом, поверив во 
Христа и искренне покаявшись в своих грехах.

«Итак, мы — посланники от имени Христова, 
и как бы Сам Бог увещевает через нас; от имени 
Христова просим: примиритесь с Богом. Ибо не 
знавшего греха Он сделал для нас жертвою за 
грех, чтобы мы в Нем сделались праведными 
пред Богом» (2 Кор. 5:20-21).

Словарь библейского богословия
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Пловец
Нелюдимо наше море,
День и ночь шумит оно;
В роковом его просторе
Много бед погребено.
Смело, братья! Ветром полный
Парус мой направил я:
Полетит на скользки волны
Быстрокрылая ладья! 
Облака бегут над морем,
Крепнет ветер, зыбь черней, —
Будет буря: мы поспорим
И помужествуем с ней.
Смело, братья! Туча грянет,
Закипит громада вод,
Выше вал сердитый встанет,
Глубже бездна упадет! 
Там, за далью непогоды,
Есть блаженная страна:
Не темнеют неба своды,
Не проходит тишина.
Но туда выносят волны
Только сильного душой!..
Смело, братья, бурей полный
Прям и крепок парус мой.

Николай Языков (русский поэт). 1829 г.  

Непогода
Уж, как видно, до самой зари,
Забывая про благость покоя,
Будет ветер качать фонари
Неприметной для глаза рукою. 
Будет рвать в небесах облака, 
Словно тряпки гнилые в лоскутья,
Как бывало в века и века
С неизменною ветренной сутью. 
Только что мне в ночи непогодь
Вместе с дождиком, бьющим в оконце,
Если крепость моя — мой Господь,
Если Бог мой — покой мой и солнце?
Вой же ветер, и лейся вода
Из небес в это время ночное,
Ибо нет от тебя мне вреда,
Ведь Спаситель мой рядом со мною!

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, 

д. 8, ИК-1, ПЛС).

* * *
Была атеисткой когда-то и я,
Писала стихи про любовь. 
Но сердце стремилось в иные края.
Я шла через слезы и боль.
Встречались мне люди с Христом на устах,
Но я посылала их прочь. 
А Бог мою жизнь, словно книгу, листал
И ждал неразумную дочь. 
Катилась я в пропасть, желая того, 
Чтоб жизнь поскорее прошла. 
И не понимала тогда одного:
Какого желала я зла!..
Но день наступил — и открылись глаза 
В ответ на Христову любовь.
Упала пред Ним в покаянных слезах
И всю отдала ему боль. 
И сердце нашло те иные края, 
А с ними приют и покой —
Теперь уже Господа славлю и я
Всем сердцем, умом и душой. 

Ирина Лаврухина (Орловская область). 

* * *
Бог, живущий в моем сердце, 
Направляет чувства внутрь:
Чтоб я мог в себя вглядеться
И остыть от внешних бурь. 
Взят я милостью Господней
Из забвенья весь в грехах,
Вырван я из преисподней
И согрет в Его руках!
Оттого я словно мертвый
Ко всему, что есть вокруг.
Я в покое. Путь мой — твердый.
Слово Божие — мой друг!
Жажду сердцем освященья,
Жажду с Богом быть всегда.
Я омыт Его прощеньем,
В моем сердце — чистота!

Прислал Валерий Кулев 
(461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, 

ИК-6, ПЛС). 

* * *
Очисти, Господи, мне очи
И крепко на ноги поставь!
Чтоб не плутал я в темной ночи,
На светлый путь меня направь. 
О как отрадно быть с Тобою
И милость видеть всю Твою.
Я правда этого не стою…
За все Тебя благодарю!
Благодарю, что вновь родился,
Увидел новый мир иной
И этим миром восхитился,
И в нем обрел я Твой покой!

Прислал Андрей Шестернин 
(682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан,  

пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

* * *
Друзья, на жизненном пути препятствий много. 
Но нам назначено идти совместно с Богом. 
Лукавый направляет в нас сомнений стрелы. 
Но Бог поможет в трудный час не словом — делом! 
Ведь впереди Еммануил — наш Вождь и Пастырь.
Он от греха освободил и дал нам счастье. 
Настанет день, настанет час — и дверь откроют,
Соблазны мира встретят вас сплошной стеною. 
Что делать и куда идти? Спроси совета —
Бог поторопится прийти к тебе с ответом. 
Сомненья, страхи перед Ним, как сон, растают,
А без Него ты злом гоним, и жизнь пустая. 
Направь уверенно шаги в собранье верных,
Христу навстречу побеги, ведь ты не первый:
Спасенных тысячи поют святые песни,
Все во Христе нашли приют.
Ты твердо встань на Божий путь, и с Ним 
воскреснешь!

Феопент Сальников (Кемеровская область).  
Мост Ракоц в Кромлау, Германия
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Виктор Семенович Рягузов
Двадцать первый век… Век электроники, космических путешествий, век умо-

помрачительных скоростей и открытий. Нередко жизнь человека напоминает жут-
кие качели: стремительное обогащение — и сокрушительное разорение. Взлет 
политической карьеры — и мгновенный позорный крах. Любовь с первого взгляда 
— и скоропалительный развод. Спортивные успехи — и больничная койка. Человек, 
вовлеченный в эту бешеную раскачку, одинок и растерян. Его уже укачало, и тело, и 
душа мучительно жаждут покоя, но кто остановит бег? 

Что же нам делать в этом бурном веке? Смириться с невозможностью обрести 
душевный покой? Плюнуть на все высокие материи и жить по принципу «день про-
шел, и слава Богу»? Возможно, так и стоило бы поступить, если бы не Библия — Божье 
святое слово. Эта книга настойчиво заверяет людей, что каждый может обрести глу-
бокий душевный покой во время даже самой страшной бури. Именно для покоя мы 
и созданы! 

Среди множества библейских текстов Псалом 61 наиболее ярко и убедительно 
говорит об этой возможности. Автор псалма, Давид, был царем Израиля. Вот уж у 
кого была по-настоящему бурная жизнь! Военные походы, интриги врагов, дипло-
матические, административные, хозяйственные проблемы занимали время и тяже-
лым бременем ложились на душу царя. К тому же Давид старался среди всех забот 
сохранить доброе и честное сердце: не лгать, не пьянствовать, не развратничать и не 
править страной деспотично. Так где же находил покой этот человек? Вот его честный 
и прямой ответ: «Только в Боге успокаивается душа моя: от Него спасение мое. Только 
Он — твердыня моя, спасение мое, убежище мое: не поколеблюсь более» (Пс. 61:2-3).

Двукратное «только» решительно отвергает обычные способы успокоения души 
— любовь, дружбу, работу, развлечения, искусство. К этому категоричному «только» 
Давид пришел, пройдя через множество серьезных житейских бурь.

Дружба не успокоит душу
Многие люди находят удовольствие и покой в хорошей дружбе. В юности у 

Давида был друг Ионафан, сын его предшественника на израильском троне — царя 
Саула. Вместе они одержали много побед над коварными врагами, вместе строили 
планы реорганизации государства, вместе молились о вразумлении безумного царя 
Саула… Ионафан, рискуя собой, не раз защищал друга от гнева завистливого отца. И 
вот внезапно этот преданный друг погиб в неравном бою. Давид был страшно потря-
сен горькой потерей! Наверняка в своей скорби он задавал Богу вопрос: «Почему 
Ты отнял у меня лучшего друга»? И Бог ответил ему: «Пусть не во временной дружбе 
успокаивается душа твоя, а во Мне, ибо со Мной тебе надлежит провести вечность!»

Любовь не успокоит душу
Сколько радужных надежд возлагается на любовь мужчины к женщине! В любви 

люди мечтают утолить все печали. У Давида была красивая жена по имени Мелхола, 
дочь царя Саула. Однажды она спасла его от смерти, не побоявшись пойти против 
воли своего жестокого отца. В их жизни было и наслаждение, и мечты о детях, а может 
быть, и грандиозные планы построить дом на берегу Галилейского моря! Как приятно 
успокоиться в семейной идиллии!

Но вдруг Давида объявляют государственным преступником. Мелхолу отдают 
другому. Семья оказалась разбитой, первая любовь попранной… Можно предполо-
жить, что Давид искренне вопрошал Бога: «Я же от юности служу Тебе верой и прав-
дой, почему Ты забрал у меня любимую жену?» Прошли годы скитаний, Давид вышел 
из опалы, жену вернули, однако она уже была не та, что раньше… Однажды Мелхола 
едко высмеяла мужа за чрезмерную, по ее мнению, радость о внесении в Иерусалим 
ковчега Господнего. Давиду было неприятно это слышать — буря всколыхнулась в его 
душе. Возможно, он вновь спросил Бога: «Почему Ты допустил моей жене обратиться 

во врага?» И ответом было: «Только во Мне, а не в супружеской любви настоящее успо-
коение! Рано или поздно супружеская любовь окончится, Моя же любовь — никогда!»

Мудрый наставник не успокоит душу
Счастлив тот, кто имеет мудрого наставника, к которому в любое время можно 

обратиться за советом! Для Давида таким наставником был пророк Самуил. Но при-
шло время, и смерть разлучила их. Некому стало молиться о Давиде, некому было 
поддержать его мудрым советом. Давид снова молил: «Почему я остался без настав-
ника в самое ответственное для меня время? Почему Ты отнял у меня надежную 
опору?» Ответ был тот же самый: «Не в святых пророках ищи утешение, а во Мне! Я 
лучше всех святых!»

Творчество не успокоит душу
Талантливые люди находят отдохновение и забвение своих тревог в труде и твор-

честве. Давид был блестящим полководцем, мудрым государственным деятелем и 
при этом умел вдохновенно молиться, играть на гуслях, сочинять прекрасную музыку 
и стихи. Однако Бог не позволил ему долго утешаться трудами и искусством. Когда 
Давид стал немощным стариком, сердце его не исполнялось вдохновением, как рань-
ше, а ослабевшая рука не могла больше удержать ни меч, ни скипетр, ни гусли. Давид 
понял, что хотел сказать ему Господь: «Не в творчестве, и не в трудах, а только во Мне 
твое успокоение!»

Святость не успокоит душу
Бог сказал о Давиде: «… нашел Я мужа по сердцу Моему… который исполнит все 

хотения Мои» (Деян. 13:22). Давид получал великие откровения от Бога и хранил их в 
своем сердце. Он исполнял Божьи повеления и всячески остерегался согрешать пред 
Ним. Однако, несмотря на все старания, грехов избежать не удалось. Давид много-
кратно каялся в своих немощах: «Ибо беззакония мои превысили голову мою…» 
(Пс. 37:5). И, конечно, из его измученного сердца вырывался горький вопрос: «Боже! 
Почему Ты не хранишь меня от падений?» И вновь тихий голос Бога: «Не в своей свя-
тости ищи покой, а только во Мне! Плохо согрешать, но во сто крат хуже наслаждаться 
собственной святостью!»

Все эти драматические переживания привели Давида к единственно верному 
решению: находить покой только в Боге. И действительно, Бог является для человека 
всем во всём! Только Бог может успокоить душу! Божье могущество — неприступная 
твердыня для защиты Его возлюбленных детей. 

Является ли опыт Давида только его достоянием или каждый из нас может 
испытать божественное успокоение? Продолжение псалма не оставляет никаких 
сомнений: «Народ! надейтесь на Него во всякое время…» (Пс. 61:9). Как видите, нет 
ограничений ни по возрасту, ни по положению, ни по числу, ни по времени. Каждый 
призывается обрести покой в Боге, даже если безвозвратно упустил дарованные 
прежде возможности. Но что нужно сделать, чтобы обрести покой? Ответ простой — 
искренне молиться: «…изливайте пред Ним сердце ваше: Бог нам прибежище» (Пс. 
61:9). Изливать сердце — значит рассказывать Богу обо всех радостях и горестях, обо 
всех стремлениях и заботах. Благодарить Его за любовь, терпение и справедливость. 
Выражать свою скорбь и сожаление о прегрешениях. После молитвы непременно 
станет хорошо на душе: ведь общение с Богом в самом деле успокаивает.

Дорогой друг! Нашел ли ты покой душе своей в Боге? Рассказал ли ты Ему о своих 
грехах? Уверовал ли ты, что за твои грехи расплатился Христос? Просил ли ты Христа 
войти в твое сердце и сделать его любящим и чистым? Если ты не найдешь покоя душе 
на земле, тебе никогда не обрести его за гробом… Душа, не обретшая покой в Боге на 
земле, обречена после смерти на вечное мучение. Христос сказал о таковых: «Лучше 
бы им не родиться». Тот же, кто обрел покой в Боге, не зависит от превратностей судь-
бы и житейских бурь. Он зависит от Бога, способного горькое сделать сладким и зло 
обратить в добро. В глубокой покорности Божьему промыслу обретает покой душа в 
бурном мире!

Покой во время бури только в БогеПокой во время бури только в Боге
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«Хочу рассказать вам, как я уверовал, оступился и вновь вернулся, как блуд-
ный сын, к Отцу. Благодарю брата во Христе Алексея Воронова, руководителя 
Христианского центра тюремного служения ’’Точка опоры’’, через которого в моей 
жизни подействовал Бог. Воистину Слово Бога живо и действенно!

Зовут меня Павел, я из далекого сибирского региона Кузбасс. В данное время 
отбываю наказание за совершенное мной преступление, в котором раскаиваюсь, 
и молю Бога и прошу людей о прощении за все злодеяния, которые я совершил. 

Мое знакомство с Господом произошло в 2018 году. Я отбывал четвертый срок 
и размышлял, как же мне наладить свою жизнь таким образом, чтобы адаптиро-
ваться и жить среди обычных вольных людей, радоваться жизни, иметь семью и 
детей, мир и благополучие. И какие бы варианты я ни представлял в своих мыслях, 
всегда, в каждом случае, я упирался в темную сырую стену, через которую никак 
не мог пробиться, и это вызывало у меня уныние. Но Господь не оставил меня, да 
Он, собственно, никого не оставляет, это мы по своей греховности можем сопро-
тивляться Его всегда раскрытым объятиям, быть Ему неверными. Но Он, в отличие 
от нас, всегда верен нам. Слава, честь и хвала Ему во веки и веки! 

Все началось с того, что мой знакомый Игорь начал общаться со своим ста-
рым приятелем, который на тот момент стал верующим и занимался тюремным 
служением, Алексеем Вороновым. Он-то и проповедовал нам (по большей части 
Игорю) Слово Божье, переписываясь с ним, присылая христианскую литературу, 
приезжая на свидания. До меня поначалу духовная пища доходила по касательной, 
но постепенно я сам начал ежедневно читать Слово Божье и молиться. Молился о 
досрочном освобождении и о добром бескорыстном служении Богу. Поскольку я 
уже не раз был освобожден досрочно, был нарушителем режима, а окружающие 
также не раз ’’стучали’’ на меня за мои нарушения, то, конечно же, я не сильно 
верил, что скорое освобождение вообще возможно, и только небольшая надежда 
теплилась где-то глубоко в моем сердце. И вот в какой-то день я, представляя 
себе очередной план освобождения и дальнейшей жизни уже с Господом, увидел, 
что та серая мрачная стена пропала — ее просто нет! А вместо нее свет и свежий 
воздух, как тепло летнего солнца после сильной грозы. Так Бог показал мне путь в 
Царство Небесное, и мне захотелось им пойти. Я продолжал читать Слово Божье и 
молиться, и по сверхъестественному (не иначе!) стечению обстоятельств я вновь 
освободился досрочно, отсидев всего лишь половину срока. Такого просто не 
могло произойти без вмешательства Всевышнего, поверьте! По всем раскладам 
этого быть никак не могло!

В первый же день после освобождения я поехал не отмечать, как это случалось 
раньше, а к Алексею Воронову и оказался в центре тюремного служения ’’Точка 
опоры’’. Там я и остался познавать жизнь во Христе, покаялся, принял водное 
крещение, и чудесных семь месяцев прожил в христианском обществе, о котором 
мечтал и просил в молитвах. За все это время я ни разу не испытал чувства тревоги, 
беспокойства, гнева или раздражения — все было необычайно спокойно и мирно. 

Потихоньку и я сам начал трудиться в тюремном служении: участвовал в про-
славлении, ездил на евангелизации. Сейчас я понимаю, как была прекрасна та 
богоугодная жизнь, и молю Господа, чтобы когда-нибудь вновь вернуться в обще-
ство избранных Его. 

А потом подул пустынный ветер. После семи месяцев благословения произо-
шло нечто, что вернуло меня с небес на землю, и я не смог пройти свою ’’пусты-
ню’’… Я впустил в сердце гордыню, пошел у нее на поводу, в результате чего вновь 
оказался на скамье подсудимых… Да, верно, Бог ’’…силен смирить ходящих гордо’’ 
(Дан. 4:34). Проявлялась эта гордыня в неких состояниях, когда я вдруг поднимался 
в своих глазах на более высокие ступени, и с этих ступеней смотрел на братьев и 
сестер, особенно на тех, кто только-только открыл двери Иисусу Христу. Конечно 

же, признавать этого совсем не хотелось, даже когда братья, проходящие вместе 
со мной программу реабилитации, полушутя называли меня ’’фанатичным пра-
ведником’’. Я начал скрывать это состояние от верующих, более твердо стоящих 
в Господе. Конечно, я должен был в слезах и раскаянии исповедать этот грех, но 
я никому не говорил и взращивал в себе этот вирус гордыни. И вот в какой-то 
момент крайнего предела я вдруг пришел к выводу, что я могу уйти, не закончив 
программу, уйти в мир и спокойно жить в миру и во Христе (а почему нет, я сам 
все могу!). 

Перед тем как перейти к действию, прошлое напомнило о себе, и когда я 
пошел на выходной, то на три дня пропал, пытаясь выбить беспокоящие мой разум 
воспоминания о разгульной жизни с алкоголем и наркотиками и удостовериться, 
что все это мне больше не нужно. Как говорится, решил выбить клин клином… 
Бред полный, но в тот момент это казалось мне очень разумным предприятием. 
Вот так я и полетел со своих ступеней вниз головой в грязную лужу лжи и греха, 
не успев опомниться. А когда через три дня вернулся, мне было очень стыдно, 
и, вместо того чтобы признаться и раскаяться во всем перед Богом и братьями, 
я наврал Алексею. Сказал, что просто хочу жить отдельно, собрал свои вещи и 
переехал из христианского центра на съемную квартиру. Я был всецело уверен, 
что смогу вести христианский образ жизни и соблюдать все заповеди Господа вне 
центра. Только вот произошло обратное: сначала я перестал ходить в церковь, так 
как у меня находились всегда более важные дела, потом перестал читать Слово 
Божье. Осталось только перестать молиться, и лукавый бы праздновал победу, но 
молиться я не переставал!

Да, я оступился, но, слава Богу, не отступил, и все те месяцы, что я провел в 
миру, я грешил и молился, опять грешил и опять молился, и что бы я ни делал, я 
чувствовал Божью руку, чувствовал, что Господь не оставляет меня. Он скорбел 
вместе со мной!..

Как-то раз я брел по вечернему Новокузнецку и остановился на одном пере-
крестке, как на распутье. Налево уходил путь моей погибели, а направо вела доро-
га в христианский центр, где могли бы меня понять, принять и простить. Это было 
так показательно! В левую сторону шла мрачная улица без освещения, а направо 
было светло, дорога освещалась рекламными баннерами, фонарями и вывесками 
магазинов. На одном из баннеров я прочел ’’Райское наслаждение’’ — это была 
реклама кондитерского магазина, и это не могло быть совпадением, что из многих 
роликов в этот момент на экране был именно этот, и мои глаза прямо впились в 
слово ’’рай’’…

Я понял сразу, что Господь говорит мне свернуть вправо, я послушал Его и вер-
нулся в центр, где искренне и со слезами покаялся, был принят и прощен. Я пробыл 
в центре месяц, но дела, которые я натворил, не давали мне покоя, хотя братья и 
сестры успокаивали и говорили, чтобы я отдал все Господу и доверился Ему. Но я 
украл деньги и сбежал, чтобы решить свои проблемы, и ничего не решил, а только 
сделал все еще хуже… 

Братья и сестры! Как важно исповедовать все, даже самые, казалось бы, мел-
кие грехи и зарождающиеся нечистые помыслы. Очень важно быть искренним от 
начала и до конца с Господом и с братьями и сестрами. 

Сейчас я вновь с Господом и все более и более укрепляюсь в Нем. Мой дорогой 
брат во Христе Иисусе, наставник и служитель Алексей Воронов, не отвернулся от 
меня, а наоборот, после моего раскаяния простил меня и мое поведение и вновь 
обратил меня на путь истинный и единственно верный. Слава Господу за все! 
Сейчас я стараюсь во всем следовать и подражать Иисусу Христу. Христианство 
— это ученичество, и я рад и счастлив познавать Его, получать откровения и радо-
ваться каждому дню, прожитому с Богом. Я очень сильно люблю Его и отдаю всего 
себя в служение Ему. В моем сердце покой, и я желаю с истинной верой пропове-
довать слово Бога Живого в каждом дне своей жизни, которые милосердный Бог 
мне подарит. Я в руках Божьих, а значит, Он не позволит искушениям превозмочь!»

Павел Куренков  (650905 г. Кемерово, п. Шахта Ягуновская, ул. Баха, д. 3а, ИК-43).  

Он скорбелОн скорбел
вместе со мнойвместе со мной
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Сергей Худиев
Что-то все время случается в жизни, люди 

нервничают, злятся и паникуют; между тем 
нам давно уже сказано, как надо и как не надо 
реагировать.

Прежде всего, не надо делать резких 
движений. Весь мировой опыт показывает, 
что история повторяется раз за разом: мы 
можем читать о ней в учебниках, а можем 
наблюдать в реальном времени — люди ста-
новятся недовольны своим положением, вос-
пламеняются гневом, яростью, энтузиазмом 
по поводу чего-то и вновь перегорают. Люди 
пытаются что-то улучшить, а в результате все 

только ухудшается. Из советской школы мне запомнилась фраза Салтыкова-
Щедрина: «Дорога из Глупова в Умнов лежит через Буянов». Эта хлесткая 
фраза — как это обычно для хлестких фраз — верна с точностью до наобо-
рот. Множество людей в разные времена ходили этой дорогой и убедились 
в этом лично. В книге пророка Исаии сказано: «Ибо так говорит Господь Бог, 
Святой Израилев: оставаясь на месте и в покое, вы спаслись бы; в тишине и 
уповании крепость ваша; но вы не хотели» (Ис. 30:15).

Это верно для стран в целом; это верно и для отдельных людей — труд-
ные обстоятельства сами по себе гораздо менее губительны, чем непра-
вильная реакция на них: паника, метания, истерика, ярость на реальных или 
предполагаемых виновников. Люди, выведенные из эмоционального равно-
весия, становятся легкой добычей разного рода манипуляторов — от мелких 
мошенников до экстрасенсов.

Что же делать? И Священное Писание, и духовный опыт Церкви говорят 
о смирении и терпении как о правильном ответе на жизненные неприят-
ности. Это непопулярный ответ — он был непопулярен во времена пророка 
Исаии, он непопулярен и сейчас. Но лучшее, что можно сделать, — это при-
нять изменившиеся обстоятельства. Да, в жизни бывают неприятности, ино-
гда существенные. Нередко они совершенно не зависят от нас, наших усилий 
или наших проступков, а сваливаются нам на голову как стихийное бедствие. 
Мы живем в падшем мире, который вообще полон бедствий — стихийных и 
рукотворных. 

А перестав метаться, можно обрести надежные источники надежды, 
твердости, стойкости и упорства. Мы, христиане, верим в промысл Божий. В 
то, что нам нечего бояться, потому что наша жизнь — в руках Бога.

Грех приносит с собой беспокойство. Грешник уподобляется волнующе-
муся морю, постоянно находящемуся в движении. И жизнь его становится 
погоней за переживаниями и времяпрепровождением. Но в этом нет спасе-
ния и освобождения, и душа так никогда и не найдет покоя. 

Слово Божье призывает нас обратиться от всего, что заставляет бес-
покоиться. Христос принял на Себя все проблемы и трудности вместо нас. 
Он целиком и полностью знает все. И Он приобрел убежище для нас. Оно 
находится перед лицом Божьим в чудесном покое и мире Евангелия.

Какое богатство заключено в том, чтобы отвернуться от всего, что 
заставляет беспокоиться, и пить из источника живой воды! Бог прикасается 
ко всему, превращая все в благословение. Господь являет нам милость. 
Милость для всех наших грехов! Милость для всего, что нам не удалось 
сделать! Милость для всех упущений! Когда мы остаемся на месте пред пре-
столом Божьим, Он показывает нам Свою силу. 

Очень важны наши отношения с Богом и ближними, очень важно, что 
происходит внутри нас, с нашими душами, которые спасены для блаженной 
вечности, а то, что происходит в бушующем мире, не столь важно. Надо толь-
ко принять все это к сведению для того, чтобы наилучшим образом испол-
нить наши обязанности, и сосредоточиться на исполнении воли Божьей. 
Тогда мы увидим, как Господь обратит все обстоятельства нашей жизни к 
нашему вечному благу! 

В ТИШИНЕ В ТИШИНЕ 
И УПОВАНИИИ УПОВАНИИ

Пересопницкое Евангелие. 1556-1561 гг.

«С детства моя жизнь была легкой и беззаботной. Мама — генеральный директор, у меня 
много друзей, я окружен заботой мамы и ее многочисленных знакомых. Меня все любят и балу-
ют. В школе я учился плохо, все свое время проводил с друзьями на улице, рано начал курить и 
проявлять интерес к спиртному. Наставления мамы я вообще не слушал, рос как мне хотелось. 

Когда я получил водительское удостоверение, мамина подруга подарила мне машину. Но 
буквально через неделю я, пьяный, ее разбил. Никаких проблем при этом я не испытал: за меня 
везде договорились, и я продолжил ’’чудить’’ и дальше. В итоге в 2003 году я попал в тюрьму на 
7 лет. 

В тюрьме я поначалу особо не переживал и ни в чем не нуждался: мне все помогали, отправ-
ляли передачи, на моем счету всегда было достаточно денег. На свиданиях я обещал, что исправ-
люсь, да что там, я говорил, что уже исправился и больше тюрьма в моей жизни не повторится. А 
потом постепенно все друзья стали пропадать, и даже мама перестала отвечать на мои письма и 
звонки… А когда я освободился, то увидел, что друзей нет, а мама сидит в инвалидном кресле, и 
все что было у нее, продано и ушло на лекарства и скудную жизнь… От увиденного у меня был 
шок. Тем более что мама почему-то молчала и ничего мне не рассказывала, пока я был в тюрьме. 

Неделю я просидел дома и переваривал случившееся, а потом ушел добывать деньги. 
Изредка приходил пьяный, мама говорила, что взгляд у меня стал волчий, а потом я пропал 
и через три месяца открыл глаза на ИВС. Эти три месяца жизни я помню только фрагментами. 
Когда я приехал в СИЗО, к окну подъехала мама на коляске и кричала, как она меня любит, а я 
смотрел на нее, как в пустоту, и внутри себя чувствовал, что больше ее не увижу. Пару лет мы 
общались, а потом общение прекратилось. Я пытался звонить, писать — везде молчание. Что 
творилось в моей душе — не описать словами, буря эмоций и переживаний захлестывала меня, 
и я не находил себе места. А однажды меня вызвали в дежурную часть, и работник спецотдела 
кинула мне на стол бумаги: ‘’Распишитесь!’’ 

Когда я понял, что мамы больше нет и я остался совсем один, я как с цепи сорвался. Я 
заработал больше ста нарушений и даже побывал в СУСе. Когда я немного остыл, то вспомнил, 
что у мамы есть родная сестра, и решил ее отыскать. Я нашел ее адрес и написал письмо, она 
ответила, начала звонить и поддерживать меня. Меня перевели в другое учреждение, у меня 
появилась надежда, я стал примерно себя вести, хорошо работать и жил мыслью освободиться 
и поехать к тете. А в феврале 2021 года, когда я позвонил ей в очередной раз, мне ответили, что 
тети Наташи больше нет…

И снова мир рухнул. Он словно закончился для меня. Я шел по лагерю и никого не замечал. 
У меня как будто не было глаз, как стекло вместо них, нет, я не плакал, держал себя в руках, но 
когда пришел в секцию и увидел, что там никого нет, то упал на колени. Слезы лились беззвучно 
и непроизвольно. А в душе творилось такое, что словами не передать. И горе, и боль, и рухнув-
шая надежда… 

Я продолжал работать — надо же как-то жить дальше. Приятель посоветовал разыскать 
отца. И знаете, через полтора месяца мне пришел ответ с его данными и адресом проживания. 
А еще оказалось, что отец сам меня искал! Отец живет в Казахстане, у него там новая семья, дом, 
большое хозяйство. Он зовет меня к себе и готов принять в свою семью!

Я не знаю, как к этому относиться. Я не видел его почти с самого рождения. Мне было 4 
года, когда он ушел из дома на моих глазах. До сих пор отчетливо помню этот момент: я стою в 
кроватке, родители ругаются, а потом отец уходит. Как я могу поехать к человеку, которого не 
знаю? У меня нет обиды на него, но нет и любви — он для меня чужой. Хоть и кровь родная…

Куда ни глянь — жизнь моя пуста. Я просмотрел прожитые годы и вижу, что ничего хорошего 
в моей жизни не было. Мне сейчас 40 лет. Я только начал путь к Богу и знаю, что Он поможет 
найти правильный маршрут и достичь нужной цели. Я очень хочу жить, а не выживать, и хочу 
начать жизнь с чистого листа. Да, я свой ’’рюкзак’’ никуда не дену, но моя душа живая, и она 
жаждет новой жизни. До освобождения мне остался год. Куда идти по ту сторону забора, пока 
не знаю. И я очень надеюсь на духовную поддержку и молитвы верующих, и быть может, кто-то 
согласится меня принять и помочь мне после освобождения. Я хочу остаться в родных местах, в 
Красноярске, здесь встать на ноги и служить Богу!»

Борис Лысенко (660111 г. Красноярск, п. Индустриальный, ул. Кразовская, д. 6, ИК-27, отр. 3). 

Жить, а не выЖиватьЖить, а не выЖивать
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«Читая эти строки Священного Писания, мое сердце 
восхищается красотой искренних, доверительных, глубоких 
взаимоотношений между Господом и Давидом. Подобного 
рода отношения не возникают сами по себе, они имеют 
место, когда человек добровольно подчиняет себя Господу: 
в смирении сердца, доверив свою жизнь доброму и любя-
щему Пастырю. 

Находясь под водительством Бога, наши души обретают 
покой и умиротворение, у нас появляется чувство защищен-
ности и безопасности. 

’’Если я пойду’’, — рассуждает Давид. И на память при-
ходят много таких ’’если’’, от которых множество людей впа-
дают в тревогу, беспокойство, уныние и страх. У каждого из 
нас есть свои ’’если’’. Если заболею, если потеряю близкого, 
если от меня отвернутся, если потеряю работу, если оста-
нусь один, если, если, если… — кажется, что им нет конца и 
края, и каждое по-своему ложится бременем на душу. Когда 
мы смотрим на Давида, то видим человека твердого духом, 
который не впадает в отчаяние от мысли о возможных стра-
даниях и скорбях. Никакое ’’если’’ не парализует его душу 
страхом и безнадежностью. 

’’Ты со мной’’, — говорит Давид, обращаясь к Богу. И в 
этих словах открывается тайна его духовного оптимизма, 
тайна его внутренней непоколебимости и покоя. Давид 
находил большое утешение в Божьем присутствии. Он осоз-
навал и твердо верил, что с Господом, с Его непосредствен-
ным участием, можно преодолеть любую долину плача и 
смертной тени. Давид, как никто другой, на собственном 
опыте понимал важность и необходимость присутствия 
Бога в своей жизни. С Ним он одолел льва и медведя; с Ним 

одержал победу в битве с Голиафом; с Ним решал трудные вопросы в своей жизни и находил силы пре-
одолевать скорби, унижение, тяготы и любые жизненные бури. 

’’Ты приготовил предо мною трапезу в виду врагов моих’’. Когда я читаю эти строки, то понимаю, что 
Бог силен оградить нас от любого зла, позаботиться о нас и помазать елеем радости даже пред лицом 
врага. Даже если проблема становится очевидной и на горизонте мы видим приближение скорбей, то и 
тогда Бог силен напитать наши души Своим покоем и помазать радостью Святого Духа!»

Виктор Лишавский (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

«Каждого из нас при освобождении из колонии ждет 
множество искушений. Там, за воротами, развлечения на 
любой выбор, и широкие врата, ведущие в погибель, распах-
нуты на каждом шагу. Но есть узкий путь, ведущий в жизнь 
вечную, и немногие находят его. Это путь послушания Богу. 
Очень важно быть послушным Богу и начать личные отно-
шения с Ним именно во время отбывания срока в колонии. 
Тешить себя мыслью, что лишь бы срок добить, а за забором 
уже начну новую жизнью, очень опасно. Надо уже исполь-
зовать время, данное в колонии, для Бога: порвать со всеми 
грехами, изучать Библию, молиться и стараться жить в соот-
ветствии с Писанием. Я всегда в молитвах благодарю Бога за 
этот срок. Спасибо Господу за это время! В 2025 году меня 
ждет освобождение, и я тоже встану на распутье широкого 

и узкого путей. Здесь, в колонии, я как ’’у Христа за пазухой’’, а вот устою ли перед обилием искушений 
после освобождения?.. Я точно знаю, что мои силы мне не помогут, надеяться надо только на Бога, и я 
верю, что Он все усмотрит и во всем поможет. Главное, не потерять с ним отношений!»

Олег Никитин (195213 г. Санкт-Петербург, ул. Латышских стрелков, д. 22, ИК-7, отр. 5). 

«Наша жизнь — это постоянное толкание камня в гору. Время трудностей и 
испытаний. Но когда порой этот камень срывается вниз, он проходит по нам словно 
шлифовальный круг, принося боль и в то же время шлифуя характер, таким образом 
делая нас менее уязвимыми к очередному изгибу судьбы. Со временем наш характер 
отшлифовывается до такой степени, что мы легко можем пройти в тесные врата жизни. 

Да, бывает такое, что мы срываемся при подъеме и, как лавина, сходим вниз, нале-
пляя на себя, как снег на снежный ком, грех за грехом. Бывает и так, что кому-то нужен 
твердый упор, чтобы остановить падение, и хорошо, что в пучине грехов иногда нас 
останавливает Господь Своей рукой. И порой мы вынуждены опуститься на самое дно, 
чтобы увидеть себя со стороны, и тогда, твердо оттолкнувшись от дна, выплыть из пучи-
ны греха. И как бы мы сами ни пытались остановиться в этом потоке, ничего не полу-
чается, он несет нас, как горная река, к пропасти. И только Господь дает шанс уцепиться 
за тонкую веточку, которая, кажется, не способна удержать, но она удержит, потому что 
ее корень в твердой и могучей скале под названием Иисус Христос. 

Этой веточкой может быть что и кто угодно: сосед, вечно говорящий о Боге, 
рекламный буклет, призывающий в церковь, листок из христианского журнала, кем-то 
оставленное Евангелие в библиотеке… У Господа масса вариантов, как нам напомнить 
о Себе. Но руку к этой ветке из бурного потока греха мы должны протянуть сами. Никто 
не приобретет спасение нашей души, кроме нас самих. Мы, и только мы, можем открыть 
дверь своего сердца и впустить туда Того, Кто может его очистить и убелить. 

Слава Господу за то, что на протяжении стольких веков Он неизменен. В трудных 
обстоятельствах жизни человек может повернуть назад и сдаться, но только не Господь! 
Он делает Свою работу до самого конца. И когда нам уже кажется, что все, конец, для 
Господа это только начало труда над нашей огранкой. Только в Его руках нам возможно 
стать святыми благодаря Его святости. Мы — чужие этому грешному миру. Господь нам 
дает Свой мир! 

’’Мир оставляю вам, мир Мой даю вам; не так, как мир дает, Я даю вам. Да не сму-
щается сердце ваше и да не устрашается’’ (Ин. 14:27). Какие слова! Какой глубочайший 
смысл в них! Это прямо то, чего сегодняшнему человеку очень не хватает. Если мы 
честно заглянем в свои сердца, то окажется, что там найти можно что угодно, но очень 
редко можно увидеть маленькое семя мира и покоя. Бог наделил нашу планету всем 
и, кажется, ну чего человеку еще не хватает? За сотни лет мы далеко продвинулись в 
развитии науки и техники, но настолько же стали алчны, злы и пусты внутри… Новые 
технологии не приносят покоя! 

’’Только в Боге успокаивается душа моя: от Него спасение мое’’ (Пс. 61:2) — вос-
клицает псалмопевец, и мы повторяем его слова. Но почему мы устами часто говорим 
одно, но в сердцах наших совсем другое? Мы больше желаем не вечного, а временного, 
сегодняшнего. Вот потому вместо покоя в наших сердцах зависть, гнев и соперничество. 
И все это от лукавого. А где есть мир от Господа, там нет вражды от дьявола! Где есть 
свет, там не удержится тьма. Стоит включить свет, и тьма вмиг рассеивается. Господь — 
Свет миру, и если в наших сердцах Божий свет, то там есть мир и покой от Иисуса. 

Когда остановится поезд нашей жизни, нам твердо скажут: ’’На выход без вещей’’. 
(Кто в тюрьме, тот знает такую команду). И в небе наше земное богатство не пригодится, 
оно останется, как хлам на земле, а ценным окажется только то, что мы приобрели в 
’’небесном магазине’’. Это благодетель и милосердие, добрые дела и любовь к ближнему.  

Дорогие мои в Господе и те, кто только приближается к Нему, давайте будем 
помнить, что мы здесь временно, как в карантине, и то, что нам дает Господь во вре-
менное пользование, будем стараться, пока живы, вкладывать в вечное сокровище. 
Пусть Господь даст всем нам понимание этого, и пусть Его слово меняет наши сердца. 
Доверьтесь словам Иисуса, и, хотя разум будет говорить обратное, поверьте Богу!»

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5).   

«иисус христос вчера и сегоДня и во веКи тот же» «иисус христос вчера и сегоДня и во веКи тот же» 
(евр. 13:8)(евр. 13:8) «Господь — пастырь мой; я ни в 

чем не буду нуждаться: он покоит 
меня на злачных пажитях и водит 
меня к водам тихим, подкрепляет 
душу мою, направляет меня на 
стези правды ради имени своеГо. 
если я пойду и долиною смертной 
тени, не убоюсь зла, потому что 
ты со мной; твой жезл и твой 
посох — они успокаивают меня. 
ты приГотовил предо мною трапезу 
в виду враГов моих; умастил 
елеем Голову мою; чаша моя 
преисполнена. так, блаГость и 
милость да сопровождают меня во 
все дни жизни моей, и я пребуду в 
доме Господнем мноГие дни»

(псалом 22)

«входите тесными вратами, потому 
что широки врата и пространен 
путь, ведущие в поГибель, и мноГие 
идут ими; потому что тесны врата 
и узок путь, ведущие в жизнь, и 
немноГие находят их»

(мф. 7:13-14)
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«Христос во время шторма на 
море Галилейском» — единственный 
морской пейзаж кисти Рембрандта. На 
нем художник запечатлел момент из 
евангельской истории, записанной в 
Евангелии от Луки (8:22-25). 

На полотне изумленный Иисус, 
проснувшись, не понимает: в чем же 
причина такой паники? Ученики же 
реагируют на кризисную ситуацию каж-
дый по-своему. Кто-то пытается удер-
жать обрываемый ветром парус. Кто-то 
вцепился в снасти, боясь вывалиться за 
борт. Кто-то взывает о помощи. Кто-то в 
отчаянии молится. А иные уже и вовсе 
ничего не делают, будучи охвачены 
ужасом и чувством безысходности.

Евангелист Марк, описывая это 
событие, добавляет небезынтересную 
деталь: «И, встав, Он запретил ветру 
и сказал: умолкни, перестань. И ветер 
утих, и сделалась великая тишина» (Мк. 
4:39). И море подчинилось немедлен-
но и беспрекословно — замолчало и 
унялось. Чего не скажешь об учениках. 
Они, вместо того чтобы успокоиться 
— ведь рядом Тот, Кто все держит под 
Своим контролем, тут же нашли новый 
повод для страха и волнений (см. Мк. 
4:40-41).

Но есть на картине Рембрандта 
деталь, которую замечаешь не сразу. 
На ней не тринадцать человек, а четыр-
надцать! Художник изобразил себя 
самого среди прочих в той лодке. Это 
он смотрит зрителю прямо в глаза, 
одной рукой держась за канат, а другой 
схватившись за голову. В его взгляде 
немой вопрос: когда же мы, наконец, 
поймем, что если мы с Иисусом, то 
переживать нам не о чем?

Великий голландец, богослов кисти 
и света, приглашает каждого из нас 
представить себя на этом месте. Он 
как бы призывает зрителя вспомнить: 
в любых невзгодах и посреди самых 
жестоких бурь, с нами Тот, Кто обещал: 
«Мир оставляю вам, мир Мой даю вам; 
не так, как мир дает, Я даю вам…» (Ин. 
14:27).

Так что «Не заботьтесь ни о чем, но 
всегда в молитве и прошении с бла-
годарением открывайте свои желания 
пред Богом, и мир Божий, который пре-
выше всякого ума, соблюдет сердца 
ваши и помышления ваши во Христе 
Иисусе» (Флп. 4:6-7).

Сергей Головин

«С каким желанием мы стремимся сохранять в сердцах мир в наше непростое 
время! Вдали от грозных волн у спокойного берега легко рассуждать о божествен-
ном мире и увещевать других, а вот когда наша лодка вдруг оказывается в буре, 
когда бушующее море кидает ее как щепку и она вот-вот перевернется, тогда не так 
просто пребывать в мире, оставаться безмятежным и спокойным. 

Друзья мои, где бы мы сейчас ни находились, в тюрьме ли или на воле, разве нам 
не сказано, что ’’…многими скорбями надлежит нам войти в Царствие Божие’’ (Деян. 
14:22)? Не просто идти к назначенной цели, а определенно войти! Помните, когда 
Иисус сказал ученикам: ’’…переправимся на ту сторону’’ (Мк. 4:35)? Он не сказал: 
’’попытаемся переправиться’’ или просто ’’поплывем’’, а там уж как получится, нет, 
он сказал ’’переправимся’’, какие бы волны ни противостояли этому. И слова Христа 
непременно сбудутся, как сбылись и тогда! 

Он ободряет нас, говоря: ’’...се, Я с вами во все дни до скончания века’’ (Мф. 28:20). 
И сегодня всех, переносящих шторм и бурю, Христос успокаивает: ’’Бог ли не защитит 
избранных Своих, вопиющих к Нему день и ночь, хотя и медлит защищать их?’’ (Лк. 
18:7). Будем верить словам Господа, зная, что и в наши дни Он способен усмирять 
бури, будем верны Ему до смерти, и мы обязательно переправимся на нужный берег 
и там вместе с сонмом святых воспоем Богу новую песнь! 

Усталость — это то, что присуще сегодня многим, не знающим Господа, и 
неважно, где они находятся, в местах лишения свободы или на воле. И это не про-
сто усталость от работы или повседневных забот. Это иная усталость — усталость 
от жизненной борьбы, от неудач, от несбывшихся надежд и мечтаний, усталость от 
самой жизни… Такова шокирующая реакция на обстоятельства, в которых нахо-
дишься. Я знаю это ощущение, я сам когда-то был далек от Христа. Когда Иисус про-
изнес: «Придите ко Мне… и я успокою вас» (Мф. 11:28), Он думал именно о людях в 
таких обстоятельствах. Он думал о тех, кто потерял ориентир и цель в жизни, у кого 
распались семьи, кто лишился близких. Он думал об одиноких и покинутых, о пере-
живших много боли и утрат… И Христос говорит именно таким людям: «Придите, Я 
успокою вас!»

Если душа обратится ко Христу, то Он поможет ей обрести покой. Он знает, что 
такое боль, так как перенес ужасные страдания на кресте. Он пребывал в глубоком 
душевном борении перед тем, как взойти на крест, но Он познал и утешение Своего 
Отца и хочет, чтобы это утешение познал каждый страдающий человек. В мире очень 
много проблем, которые давят, и почему бы не отдать их Богу и не прийти ко Христу 
со всем, что тревожит? Сегодня еще Господь зовет тех, кто не примирился с Ним. Как 
Бог и Спаситель Он хочет, чтобы все люди спаслись и достигли познания истины. 

Я слышал такое мнение об аде, что, хотя это и место вечного мучения тех, кто 
туда попал, но даже и там можно ’’выжить’’ и ’’договориться’’. Но это совершенно не 
так! Ад — это огонь вечный, уготованный дьяволу и ангелам его в озере огненном 
и серном (см. Мф. 25:41, От. 20:10). Ад — это не фантазии, а реальное место вечных 
мучений. Заметьте, Бог не определил это место для человека, потому что ’’…Бог есть 
любовь’’ (1 Ин. 4:8) и Он ’’…долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все 
пришли к покаянию’’ (2 Пет. 3:9). Но если люди не покаются искренно в своих грехах, 
они разделят участь дьявола в озере огненном (см. От. 20:15). В Библии записано все 
необходимое, чтобы спастись человеку и обрести вечный Божий покой. 

Приди, истомленный грехом и измученный житейскими бурями, разочаро-
ванный, унывающий, близкий к отчаянию, приди ко Христу! Войди в Его светлое 
Царство, укройся под сенью Его креста, на котором Он искупил твои грехи! Приди, и 
в убогой пещере твоего сердца родится Христос, приди, ты ощутишь мир с Богом и 
людьми через Иисуса Христа и необыкновенный покой!»  

Александр Захарцев (г. Новосибирск). 

Рембрандт Харменс ван Рейн. 
Христос во время шторма на море Галилейском. 1633

ИсторИя одной картИныИсторИя одной картИны МИРМИР  и покойи покой

«…я успоКою вас» «…я успоКою вас» (мф. 11:28)(мф. 11:28)
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ЭТО ИНТЕРЕСНО РАЗМЫШЛЕНИЯ НА ТЕМУ



Инна Беднякова
Прошедший день в жизни Иисуса был насыщен событиями. У берегов Галилейского моря Он 

учил и исцелял, и вечером множество людей по-прежнему толпилось вокруг Него. И вот Иисус 
отпустил народ, сел в лодку с учениками, и они тут же отплыли. Спаситель лег на корме лодки 
и вскоре заснул. Вечер был тихий и приятный, на озере царила тишина. Но неожиданно небо 
потемнело, из-за горных вершин с восточной стороны подул яростный ветер, и на озере раз-
разилась сильная буря. Бывалые рыбаки, проведшие всю свою жизнь на озере, пережили много 
бурь. Но теперь их сила и опыт не помогали. Беспомощные, оказавшись во власти стихии, они 
потеряли всякую надежду, когда увидели, что лодку заливало большой волной. 

Поглощенные мыслями о спасении, они забыли о 
том, что в лодке находился Иисус. Теперь же, увидев, что 
все усилия напрасны и смерть неминуема, они вспомни-
ли о Том, Кто повелел им переплыть море. Иисус был их 
единственной надеждой. В беспомощности и отчаянии 
они закричали, и их крик пробудил Иисуса. Обратившись 
к Нему, они возопили: «Господи! Спаси нас: погибаем!» 

Не было случая, чтобы такой вопль души не был 
услышан Богом! Иисус встал, поднял Свою руку, совер-
шившую так много дел милосердия, и повелел разбу-
шевавшемуся морю: «Умолкни, перестань!» Буря стих-
ла. Волны улеглись, тучи рассеялись. Лодка покоилась 
теперь на тихом море. Иисус печально обратился к 
Своим ученикам: «Что вы так боязливы? Как у вас нет 
веры?» 

Как Иисус сохранял уверенность в заботе Отца, так 
и мы должны покоиться в заботливых руках нашего 
Спасителя. Если бы ученики доверяли Ему, они были бы 
спокойны. Их страх в момент опасности выявил недоста-
ток веры. Пытаясь спасти себя, они забыли про Иисуса и, 
только убедившись в своей беспомощности, обратились 
к Нему. 

Как часто мы поступаем так же, как ученики! 
Надвигаются бури искушений, и волны отчаяния накаты-
ваются на нас, а мы боремся с бурей в одиночку, забывая, 
что есть Тот, Кто может помочь нам. Мы полагаемся на 
собственные силы до тех пор, пока не потеряем послед-
нюю надежду. Только тогда мы вспоминаем Иисуса, 
и, если молим Его о спасении, наша просьба не будет 
напрасной. Живая вера в Искупителя успокоит жизнен-
ное море, и мы будем избавлены от опасности таким 
образом, какой Он сочтет наилучшим для нас. 

В этом чуде усмирения бури кроется и другой духов-
ный урок. Опыт каждого человека доказывает истин-
ность слов Писания: «...нечестивые — как море взвол-
нованное, которое не может успокоиться… Нет мира 
нечестивым, говорит Бог мой» (Ис. 57:20-21). Наш мир 
разрушен грехом. Мы не обретем покоя, если не укротим 
свое «я». Без этого человек не в силах справиться со стра-
стями, бушующими в сердце. Мы так же беспомощны, 
как были беспомощны ученики среди разыгравшейся 
бури. Но Тот, Кто смирил бушующие волны Галилейского 

моря, дает мир и каждой душе. И каким бы яростным ни был шторм, всякий, обращающийся к 
Иисусу с мольбой: «Господи, спаси!»  будет спасен. Благодать Христа, примиряющая душу с Богом, 
усмиряет восставшие в человеческой душе страсти, и в Его любви сердце обретает покой.

«Меня зовут Юля, мне 33 года, я из города Омска. Мое детство про-
шло в семье, где папа постоянно сидел, а мама выпивала. В основном 
воспитывала меня и моего старшего брата бабушка. Однажды мама 
исчезла. Зная о Боге от бабушки, я молилась, как могла, чтобы Он 
вернул нам маму. Я много плакала, просила и ждала ответа. Но когда 
я узнала, что мама умерла и ее больше нет, разочарование настолько 
накрыло меня, что я отреклась от Бога, решив для себя, что Его нет. 
И это стало переломным моментом, после которого я начала активно 
разрушать свою жизнь. 

Я начала курить, а потом выпивать и употреблять наркотики. 
Многие годы я посвятила отравлению своего организма и разложению 
души. Бабушка умерла, отец тоже умер. Брату нужно было учиться и 
работать, чтобы содержать нас двоих, и он не мог, конечно же, спра-
виться со мной. Думая, что я принадлежу сама себе, я катилась все 
ниже и ниже… Я употребляла героин и торговала им. В моей жизни 
не было хороших отношений: я лишилась доверия близких людей и 
брата. Я была неспособна растить родившегося у меня ребенка, и когда 
ему было 3 года, меня лишили родительских прав. Всю боль от потерь, 

никчемности существования и глубокое отчаяние я глушила наркотиками и алкоголем. Что бы я ни 
делала, все вело к поражениям, и, казалось, может ли быть хуже…

Злоупотребление наркотиками вызвало заболевание разных систем и органов в моем теле, и я 
часто лежала в больницах. Там, на больничных койках, в реанимациях, я впервые со дня отречения от 
Господа начала задумываться о Нем. Страх смерти делал свое дело, и я начала опять молиться Богу, 
просить прощения за свои грехи, молила Его о помощи, потому что не хотела умирать. Бог слышал 
и каждый раз давал мне исцеление. Однако, выходя из очередной больницы, я бралась за старое.

Сейчас меня радует, что Господь остановил этот порочный круг и оградил меня от безумной 
жизни стенами колонии. Греховная жизнь привела меня на скамью подсудимых, и судья дал мне 
заслуженный срок 8 лет. Там, в колонии, я, конечно, стала чаще задумываться о жизненных путях и 
о том, как я сама разрушила свою жизнь. Я раскаивалась в содеянном, и у меня появилось желание 
искать Бога. Я начала читать Библию, но она была для меня больше сказочной книгой, потому что я 
ничего не понимала из прочитанного. 

Один раз я увидела, что девчата из колонии ходят на какие-то встречи с Библиями в руках, и из 
интереса я присоединилась к ним. Оказалось, что это собрание евангельских христиан. Посетив его 
однажды, я начала ждать каждого воскресенья. На одной из встреч мы много беседовали о пока-
янии, о невозможности примирения с Богом без покаяния и о результатах в жизни покаявшегося 
человека. Осознав, что это то, в чем я остро нуждаюсь, стоя на коленях, я в тот день обратилась к Богу 
и осознанно попросила прощения за свои грехи и попросила Его войти в мою жизнь. 

После того дня неожиданно для себя я начала меняться: изменилось мое отношение к людям, к 
самой себе, к жизни. Люди стали замечать, что я меньше злюсь, больше проявляю добра и мягкости, 
я стала спокойнее. Большим свидетельством для меня стало то, что Господь дал мне силу в борьбе 
с курением. Я еще раз поняла, что своими силами я несу только разрушение, но с Богом я способна 
созидать. Через некоторое время я стала старшей группы. 

Я так благодарна братьям и сестрам из церквей Новосибирска, которые терпеливо служили нам, 
рассказывая о Христе, помогая узнать Бога и возрастать в вере.

Еще больше я благодарна Богу, что Он был рядом на протяжении всего срока, поддерживал 
меня, когда мне было невыносимо, тревожно и тяжело. Благодарю Его за досрочное освобождение и 
продолжаю благодарить за каждого человека, который участвует в моей жизни. Я верю, что во всех 
испытаниях Божья рука надо мной. Через десять дней после освобождения я сломала ногу, но это 
не привело меня к унынию и разочарованию. Но я смогла спокойно довериться Божьей воле и Его 
путям.

Сейчас я живу в Новосибирске, посещаю собрания церкви «Спасение», а также участвую в разных 
служениях людям. Я очень счастлива, что Господь пришел в мою жизнь. Теперь я знаю, что Бог верен, 
что Он слышит, что Он отвечает. Бог чудесен!»

Юлия Полатова, г. Новосибирск

Буря
Плыл экипаж на большом корабле,
И разыгралась вдруг буря.
В панике люди снуют по корме,
Неба не видно лазури.
Радость исчезла, нарушен покой,
Как пережить испытанье?
Волны вздымаются над головой,
Страх всех объял и отчаянье.
На корабле одна девочка спит,
Дочка она капитана.
Ей говорят, что опасность грозит,
Бессильны мы пред ураганом.
Эта девчонка сказала в ответ:
«Папа стоит у штурвала.
Он капитан корабля много лет,
Буря не раз бушевала!
Вот потому я спокойна теперь,
Все хорошо будет, знаю.
Папа всегда говорил: только верь.
И я ему всё доверяю!»
Детская вера, простая подчас,
Стоит она подражанья.
Пусть же уроком послужит для нас
И ободрит в испытаньях.
Брат и сестра, мы с тобою плывем,
В страшном, бушующем море.
Будем спокойны мы, если поймем, —
С нами Иисус в нашем горе.
Он Капитан, и Он нас проведет
В разных условиях сложных.
С нами Он вместе по волнам плывет —
В Божьих руках мы надежных.
Знает Господь, что нас ждет впереди,
Будем Ему доверяться.
С твердою верой, с надеждой в груди,
Силой Его укрепляться!

Вера Перегудова 

Юлия и служитель Александр Гохвейс

Умолкни, перестань! С Богом я способна созидать
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Леонид Каночкин 
Слово «буря» часто встречается на страницах Библии в сравнительных 

оборотах. В Книге Притчей читаем: «Когда придет на вас ужас, как буря, и 
беда, как вихрь, принесется на вас; когда постигнет вас скорбь и теснота, 
тогда будут звать меня, и я не услышу; с утра будут искать меня, и не най-
дут меня» (Пр. 1:27-28). Буря всегда приносит человеку ущерб: разрушает 
жилье, уничтожает урожай, поэтому она ассоциируется с Божьим наказа-
нием даже у тех, кто Библию не читает. В первой главе Притчей речь идет 
о премудрости, об истинной мудрости, которая исходит от Бога и которая 
учит человека праведности. «Доколе, невежды, будете любить невежество? 
доколе буйные будут услаждаться буйством? доколе глупцы будут нена-
видеть знание?» (Пр. 1:22). Библия учит, что за такое отношение к жизни 
рано или поздно придет наказание, как буря: «Тогда будут звать меня, и я 
не услышу». Проще говоря, «хороша ложка к обеду»: если сегодня игнори-
руешь Слово Божье, значит, завтра придется пожинать горькие плоды. Да 
и из Нового Завета мы знаем, что Бог всегда слышит молитвы кающегося 
грешника и по такой молитве дарует жизнь вечную, но это не значит, что 
Бог освобождает от последствий неправильных решений. Например, кто-
то по пьянке попал в аварию, потерял руку или ногу. Такой человек может 
обратиться к Богу, и Он изменит мышление и жизнь покаявшегося, но вот 
только потерянная нога не вырастет…

Бури бывают как в жизни отдельных людей, так и в жизни целых стран. 
Пророк Иеремия жил в тяжелые времена: весь народ тогда от мала до 
велика впал в идолопоклонство, а где идолопоклонство, там и амораль-
ность, и агрессия по отношению к тем, кто говорит правду. Но, невзирая на 
опасность, пророк смело предупреждал народ: «Вот, идет буря Господня с 
яростью, буря грозная, и падет на главу нечестивых» (Иер. 23:19). Буря в 
Библии часто ассоциируется с судом, но где суд Божий, там и Его милость. В 
наказание за идолопоклонство Иерусалим был разрушен, а народ отведен в 
плен. Пророк оплакивал трагическую судьбу своего народа, о чем мы чита-
ем в книге Плач Иеремии. Эта книга показывает, через какие беды прошел 
народ, переживая период бури в своей истории. Но даже в этой, казалось 
бы, пессимистической книге есть отчетливый луч надежды: «Благ Господь 
к надеющимся на Него, к душе, ищущей Его. Благо тому, кто терпеливо 
ожидает спасения от Господа. Благо человеку, когда он несет иго в юности 
своей» (Плач. 3:25-27). 

Мы все хотим, чтобы наша жизнь была безоблачной и прошла без 
потрясений. Жизнь в раю была идеальной, и воспоминания о потерянном 
рае есть у каждого из нас где-то глубоко в подсознании, поэтому мы и 
стремимся к спокойной жизни. И вот после грехопадения природа стала 
враждебной: в жизнь человека ворвались стихийные бедствия, пришли 
бури в прямом и переносном смысле этого слова. Если бы жизнь и дальше 
оставалась спокойной, без бурь, тогда мы просто бы наслаждались ее блага-
ми, не думали о Боге и в результате все бы погибли без Христа. Поэтому Бог 
посылает нам трудности. В течение сорока лет израильский народ ходил по 
пустыне, и все это время питался манной. Но был в самом начале период, 
когда манны у них не было. В Библии подытожено это странствование таки-
ми словами: «Он смирял тебя, томил тебя голодом, и питал тебя манною… 
дабы показать тебе, что не одним хлебом живет человек, но всяким словом, 
исходящим из уст Господа, живет человек» (Вт. 8:3). Такова наша греховная 
природа: мы редко задумываемся о духовном, если в нашей жизни благопо-
лучие, даже если это благополучие есть результат явного чуда.

В наказание за идолопоклонство Господь допустил потрясение Израилю. 
Как люди обычно реагируют на такие события? Некоторые говорят: «Если бы 

Бог существовал, Он бы не допустил такого». Другие не отрицают существо-
вания Бога, но ставят в таких случаях под вопрос Его справедливость: «Как 
справедливый Бог мог допустить столько страданий?» Забывают они при 
этом, что чувство справедливости заложено в нас Создателем, и как копия 
не может быть лучше оригинала, так и мы не можем быть справедливее 
Бога. Другими словами, часть людей ожесточается еще больше и отступает 
от Бога еще дальше. И, как я заметил выше, они к Нему не приблизились 
бы, если в жизни было бы все идеально. Буря стала для таковых спасением 
души. Мудрые во время бури возлагают надежду на Господа, и Он выходит 
им навстречу, отвечает на их молитвы, дарует духовный рост. 

Что будешь делать ты во время бури? Приблизишься к Господу или еще 
больше удалишься от Него? Это решать тебе. Иисус уделял много внимания 
тому, чтобы научить Своих последователей, как себя вести во время бури. 
Отвечая на вопрос о признаках последнего времени, Он предупреждал, что 
будут эпидемии, голод, войны (см. Мф. 24). При том особо следует отметить, 
что описание признаков последнего времени начинается с предупреж-
дения: «...берегитесь, чтобы кто не прельстил вас» (Мф. 24:4). Далее Иисус 
описывает духовные проблемы общества последнего времени, говорит, 
что будет много обмана, и главная забота верующего человека — не спа-
саться от бури или какого другого стихийного бедствия, а следить за своим 
внутренним миром, чтобы не поверить неправде. (Духовный обман опасен 
тем, что похищает веру из сердца человека!) Иисус также говорит об охлаж-
дении любви в сердцах людей и подытоживает: «Претерпевший же до конца 
спасется» (Мф. 24:13). То есть наша задача не прятаться от бури, а хранить 
себя чистым от зла, на фоне которого и бушуют стихийные бедствия.

Все знают историю, как на море разыгрался сильный шторм, апостолы 
были в панике, а Иисус тем временем спокойно спал на корме. Когда уче-
ники разбудили Его, Он просто сказал слово, и ветер прекратился. Бывало, 
Иисус останавливал бурю еще до того, как она начиналась. Часто случалось, 
что Его проповедь не нравилась людям (правду не любили ни в какие 
времена), и Его не раз хотели убить или арестовать за проповедь. Но когда 
доходило до дела, Его даже пальцем не трогали: и «…никто не наложил на 
Него руки, потому что еще не пришел час Его» (Ин. 7:30). Так же и у каждого 
верующего есть своя миссия, и никакая буря не может нас уничтожить, пока 
мы не выполним свою миссию, потому что любая буря, которая сметает все, 
все равно остается под контролем всемогущего Бога.

Бури в нашей жизни Бури в нашей жизни 

Зачем мне такое благо? 
«Вот я задаюсь вопросом: стоит ли обращаться к Богу и молиться Ему, если сам не готов при-

нять волю Божью в своей жизни, какой бы она ни была? Я не могу искренне просить Бога о Его 
воле в моей жизни, потому что не знаю, что Он от меня хочет. Вдруг мне это не понравится? Какая-
то лукавая и нечестная молитва у меня получается. Хорошо, если Его задумка для меня — это 
здоровье, богатство и процветание до конца дней, но что, если по какой-то причине Он считает, 
что мне полезнее болезни, скорби и одиночество? Я этого панически страшусь и не могу честно 
ответить на любой план Бога относительно моей жизни ’’хорошо, Господи, да будет воля Твоя!’’ Это, 
наверное, признак гордыни, раз я готов принять от Бога только хорошее и доброе? Тогда стоит 
ли мне вообще молиться? Может, честнее будет уйти от веры и самому как-нибудь справляться с 
трудностями, но уже без опаски, что они даны мне свыше и положены мне для моего же блага?..»

Валерий Пакаев (612711 Кировская обл., Омутнинский р-н, п. Восточный, ИК-6, отр. 2). 

Крик душиКрик души

«Благословен Господь всякий день. Бог возлагает на «Благословен Господь всякий день. Бог возлагает на 
нас бремя, но Он же и спасает нас» нас бремя, но Он же и спасает нас» (Пс. 67:20)(Пс. 67:20)
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Юрий Фурманов
…И было слово от Бога к пророку Исаии, которое он должен был передать преуспе-

вающему царю Иудеи Езекии. И пришел пророк в царский дворец, и был он проведен 
слугами в царские покои, и произнес Исаия все те слова, что предназначались для царя: 
«…так говорит Господь: сделай завещание для дома твоего, ибо ты умрешь, не выздоро-
веешь» (Ис. 38:1). И вздрогнул царь, и заплакал, и отвернулся от всех, и стал шептать слова 
молитвы…

Великий и могущественный царь Иудеи, победивший множество врагов, праведник, 
любящий Бога Израилева и исполняющий Его заповеди, напоминал сейчас маленького 
растерянного ребенка, лежащего на царском ложе. Физическая боль скрутила его так, что 
прямой наследник Давида, отличавшийся мощью и силой, проливал горькие слезы. Он 
не ожидал такого резкого приступа боли, он не знал, что его боль будет такой внезапной 
и мучительной, и потому слезы лились из глаз, подчеркивая, как на самом-то деле слаб 
человек перед своим будущим и перед своей смертью. Буря эмоций, понимание своей 
беспомощности и того, что он не в состоянии ничего изменить в своей жизни, хотя не раз 
менял будущее Иудеи и Иерусалима вместе со своим Богом, тяготили душу. И Езекия, бес-
помощный и слабый, похожий больше на сухое бревно, чем на человека, лежа в царских 
чертогах, прощался с жизнью. Слезы сожаления и отчаянья лились из глаз, и, чтобы слуги 
не видели слабости царя, он отвернулся к стене, отвернулся от всех, как, думал он, отвер-
нулся от него сейчас Господь Бог. 

За несколько дней до этих событий Езекия обнаружил на своем теле небольшой нарыв. 
Поначалу Езекия не думал обращаться к врачам, потому что был занят государственными 
делами. Но однажды во время совещания со старейшинами города и первосвященника-
ми Езекия почувствовал себя плохо и, соскользнув с царского трона, потерял сознание. 
Испуганная челядь перенесла царя в его покои и вызвала всех лекарей, что были при-
писаны к царскому дворцу. С этого момента и началось безуспешное лечение праведного 
царя Езекии, которое, к большему огорчению, не приносило ему облегчения, напротив, 
царь все больше и больше слабел, совсем потерял аппетит и с трудом стал подниматься 
с постели. И когда его посетил Божий пророк и сообщил, что ему суждено умереть, царь 
впал в отчаянье и депрессию. Пришел его час, когда душа, уставшая от земных дел, забот 
и переживаний, должна водвориться в то место, что определил Создатель для Своего 
избранного народа. Такова ныне судьба царя, который успешно правил израильским 
народом, не отступал от Бога, чтил и исполнял Его законы, не поклонялся идолам и воевал 
с врагами Бога и Иерусалима. После правления Давида это было успешное царствование, 
и вот теперь, когда оно достигло такого подъема и успеха, пришел смертный час Езекии, и 
он не смог принять волю Бога по отношению к себе и проливал слезы от боли, одиночества 
и оставленности, оттого что его жизнь заканчивается и подходит к завершающей черте. 
Ему ведь еще хотелось жить, ему хотелось видеть день и ночь, солнце и луну, радоваться и 
наслаждаться жизнью, царствовать и править народом, и еще многое ему хотелось, потому 
что он еще молод и так мало послужил для Бога. 

…Боль немного приутихла, Езекия даже мог поворачиваться в постели. После дли-
тельного приступа врачи добились небольшого облегчения. Езекия, находясь в покое, 
вдруг вспомнил, как Бог всегда был с ним и слышал все его молитвы, когда он вопиял к 
Нему во время тяжелых событий, и как помог одолеть ассирийского царя Сеннахирима, 
что с огромным войском подступил к стенам Иерусалима и осадил город, угрожая рас-
правой всем жителям. И как один из военачальников ассирийских по имени Рабсак во 
всеуслышание хулил Бога у стен Иерусалима, а Езекия, одетый во вретище и посыпанный 

пеплом, в посте, плаче, с молитвой просил Бога о помощи, о милосердии, о содействии в 
защите Иерусалима. И его молитва была услышана, и ангел Господень пришел с небес и 
поразил в одно мгновенье такое множество ассирийских воинов, что предавали их земле 
несколько месяцев. А царь Сеннахирим, что решил поднять свою руку на Божий народ, 
был убит собственными сыновьями. Так Господь поступил с врагами по молитве и слову 
Езекии. Это было великое чудо, и Езекия гордился и радовался, что Бог услышал его и 
помог в великом бедствии, и еще больше укрепилась вера его, и еще сильнее и преданней 
служил он Господу Богу Израиля…

Передышка между приступами была недолгой, и боль вновь и внезапно вернулась к 
Езекии, заставив его опять застонать. Ранее твердый и решительный царь был сломлен. 
Его «духовный замок, его твердыня» был взят длительным приступом боли, и теперь 
стены разрушены, и потому царь уже не мог больше сопротивляться, он был побежден 
болезнью и страхом смерти, что стучала костяшками своих пальцев в его дверь. И опять 
слезы выступили на глазах, и снова Езекия отвернулся к стене. Разные мысли одолевали 
Езекию, но в большей степени все они были жалостливые, с ноткой обиды и претензий, и 
ни к кому-нибудь, а к Самому Всевышнему. Человеческая плоть всегда старается предъ-
явить Создателю свои претензии, обвиняя и осуждая Его в том, что Он слишком строг и Его 
требования не вполне состоятельны, совершенно забывая о том, что Бог — это начало и 
конец, и все от Него, к Нему и Им.

«О, Господи! Вспомни, что я ходил пред лицом Твоим верно и с преданным Тебе серд-
цем и делал угодное в очах Твоих», — прошептали губы Езекии, когда боль так сжала все 
его тело, что только шепотом он мог произнести подобные слова. Он хотел продолжить 
свою молитву, хотел опять взыскать своего Господа, чтобы из Его рук вновь получить 
милость и оправданье, как это было всякий раз, когда враг подходил к стенам Иерусалима.

…Езекия с детства был послушен и тих, а также расположен сердцем к тому, чтобы 
повиноваться Господу Богу Израилеву. Все то, что творил его нечестивый отец Ахаз, было 

Молитва ЕзЕкииМолитва ЕзЕкии
«…в Твоей книге записаны все дни, для меня «…в Твоей книге записаны все дни, для меня 

назначенные, когда ни одного из них еще не было» назначенные, когда ни одного из них еще не было» 
(Пс. 138:16)(Пс. 138:16)
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ему не по душе, и потому юный царь все больше и все дальше удалялся от него. Его мать 
Ави, дочь праведного Захарии, с рожденья удалила своего сына от Ахаза и воспитывала в 
любви и послушании Иегове. Она часто водила сына в Храм, где он проводил много време-
ни, и служители воспитывали его и читали священные книги и Тору. Ему нравились книги, 
записанные храмовыми писцами, но особенно те, которые рассказывали о жизни и под-
вигах его предка царя Давида. Именно на него и равнялся молодой Езекия и желал всем 
сердцем служить Богу так, как служил и царствовал Давид. Первосвященники вкладывали 
в юное сердце царевича любовь и почитание к Богу, уважение к старейшинам и первосвя-
щенникам, а также учили ценить свой народ, которым он должен был вскоре управлять. 
Езекия впитывал все хорошее с тем, чтобы в дальнейшем стать праведным царем. Когда 
же умер неправедный Ахаз, тогда воцарился его сын Езекия. «Двадцати пяти лет был он, 
когда воцарился, и двадцать девять лет царствовал в Иерусалиме; имя матери его Ави, 
дочь Захарии. И делал он угодное в очах Господних во всем так, как делал Давид, отец его; 
он отменил высоты, разбил статуи, срубил дубраву и истребил медного змея, которого 
сделал Моисей, потому что до самых тех дней сыны Израилевы кадили ему и называли его 
Нехуштан. На Господа, Бога Израилева, уповал он; и такого, как он, не бывало между всеми 
царями Иудейскими и после него и прежде него. И прилепился он к Господу и не отступал 
от Него, и соблюдал заповеди Его, какие заповедал Господь Моисею. И был Господь с ним: 
везде, куда он ни ходил, поступал он благоразумно. И отложился он от царя Ассирийского, 
и не стал служить ему. Он поразил Филистимлян до Газы и в пределах ее, от сторожевой 
башни до укрепленного города» (4 Цар. 18:2-8). 

И вот теперь великий и сильный царь, сломленный болезнью, лежал на своем ложе и 
умолял Бога исцелить его и продлить ему жизнь: «Я сказал в себе: в преполовение дней 
моих должен я идти во врата преисподней; я лишен остатка лет моих. Я говорил: не увижу 
я Господа, Господа на земле живых; не увижу больше человека между живущими в мире; 
жилище мое снимается с места и уносится от меня, как шалаш пастушеский; я должен 
отрезать подобно ткачу жизнь мою; Он отрежет меня от основы; день и ночь я ждал, что 
Ты пошлешь мне кончину. Я ждал до утра; подобно льву, Он сокрушал все кости мои; день 
и ночь я ждал, что Ты пошлешь мне кончину. Как журавль, как ласточка издавал я звуки, 
тосковал как голубь; уныло смотрели глаза мои к небу: Господи! тесно мне; спаси меня. Что 
скажу я? Он сказал мне, Он и сделал. Тихо буду проводить все годы жизни моей, помня 
горесть души моей. Господи! так живут, и во всем этом жизнь моего духа; Ты исцелишь 
меня, даруешь мне жизнь. Вот, во благо мне была сильная горесть, и Ты избавил душу мою 
от рва погибели, бросил все грехи мои за хребет Свой. Ибо не преисподняя славит Тебя, 
не смерть восхваляет Тебя, не нисшедшие в могилу уповают на истину Твою. Живой, толь-
ко живой прославит Тебя, как я ныне: отец возвестит детям истину Твою. Господь спасет 
меня; и мы во все дни жизни нашей со звуками струн моих будем воспевать песни в доме 
Господнем» (Ис. 38:10-20). Эта молитва рвалась в небеса, душа изнывала от груза боли и 
желания жить, а сердце, сжатое в тисках безысходности, кровоточило. Езекия жаждал жить 
и не скрывал этого, он слезно умолял о продлении своей жизни, уповая и делая акцент 
на то, что жил до этого праведной жизнью и делал все угодное в очах Господа. Человек 
не может знать и видеть свое будущее, это время сокрыто от глаз человеческих, и только 
Создатель знает, что есть благо и что будет лучше для каждого, кто желает познавать волю 
Божью. Как трудно человеку, его греховной плоти принять волю Господа и как трудно 
смириться перед тем, когда Бог говорит: «Все! Твоя жизнь подошла к концу, и прими то, 
что есть, ибо твое будущее находится под тайной и что будет там, никому не известно».

…Может ли греховная человеческая плоть смириться перед своим Создателем? Да 
никогда! Она не в состоянии этого сделать, потому что всегда старается оправдаться, а 
еще она любит и старается манипулировать Богом, и уж тем более никогда не смирится 
перед Его волей. Греховная плоть — это плацдарм «князя мира сего», ангела Люцифера, 
который был низвергнут в своей гордыне с небес. И потому греховная плоть человека 
подвержена влиянию этого падшего ангела, он пытается управлять волей, сознанием и 
разумом человека. И первое, что делает греховная плоть, она начинает возмущаться и 
через гордыню предъявлять Богу свои требования. Когда же Господь указал Езекии, что 
его земные дни исчислены, то первое, что Езекия начал делать, это в молитве перечислять 
свои земные заслуги, что он совершил для Бога. Плоть страдала и плакала, потому что 
хотела большего, чем имела на данный момент. Езекия горько сожалеет о том, что лишен 
благословения дожить до старости, когда можно будет писать мемуары. Он жалеет, что 
прошел лишь половину своего жизненного пути, и его незаслуженно, против собственной 

воли, снимают с дистанции. И кроме горького сожаления и разочарования в его сердце 
больше ничего не было. А ведь это противоестественно для человека, живущего праведно 
и почитающего Бога.

А как бы повели себя мы, находясь в подобном положении? Что бы каждый из нас 
сказал Господу, когда придет от Него призыв послушаться Его воле? Готовы ли мы принять 
Его волю, с верой смотреть на своего Спасителя и предоставить Ему свою жизнь? Давайте 
заглянем в самую глубину своего сердца, в свою «темную комнату», чтобы посмотреть, а 
какие атрибуты находятся в нашем «святая святых» и кому они служат? И всегда ли мы 
готовы принять Его волю, несмотря на то, что Он — Бог и Создатель и будущее не сокрыто 
от Него…

И снова было слово от Бога к Исаии, пророку Бога Всевышнего. Он все еще находился 
в Иерусалиме и только собирался покинуть город, но Господь вновь направил его к царю 
Езекии: «Пойди и скажи Езекии: так говорит Господь, Бог Давида, отца твоего: Я услышал 
молитву твою, увидел слезы твои, и вот, Я прибавлю к дням твоим пятнадцать лет, и от 
руки царя Ассирийского спасу тебя и город сей и защищу город сей» (Ис. 38:5-6). И пришел 
Исаия в царский дом и проводили его к царю. И обратился пророк к царю и передал все те 
слова, что сказал ему Господь Бог Иегова о будущем царя Езекии. Пророк повелевает нало-
жить царю компресс из смокв и произносит: «И вот тебе знамение от Господа,что Господь 
исполнит слово, которое Он изрек. Вот, я возвращу назад на десять ступеней солнечную 
тень, которая прошла по ступеням Ахазовым. И возвратилось солнце на десять ступеней 
по ступеням, по которым оно сходило» (Ис. 38:8).

…Итак, могла ли горячая молитва, омытая слезами царя Езекии, изменить волю Бога 
в отношении него и его будущего? Слова, что произнес в молитве Езекия, могли ли иметь 
то самое магическое действие, которое переписало Книгу жизни заново перстом самого 
Бога? Может ли эта история служить примером подражания для верующих всех поколе-
ний? И можно ли вообще изменить волю Бога в отношении себя и своей жизни?

Писание сообщает нам слова Бога: «Воззовет ко Мне, и услышу его; с ним Я в скорби; 
избавлю его и прославлю его, долготою дней насыщу его, и явлю ему спасение Мое» (Пс. 
90:15-16). Сам Господь говорит устами псалмопевца о том, что насытит всякого, кто взывает 
к Нему, долготою дней жизни, а еще накроет Своей спасающей благодатной дланью. Это ли 
не ответ на все наши просьбы, молитвы, пожелания, упоминания и требования, которые 
мы высказываем нашему Господу?

Да, Бог ответил на молитвы Езекии, потому что тот горячо и слезно просил, перечис-
ляя все свои заслуги, хотя Бог также знал и то, что в конце своего жизненного пути Езекия 
совершит ошибку, которая в дальнейшем отразится на его потомках и на будущем самого 
Иерусалима. Иногда может лучше было бы Его не просить... Но Езекия так любил жизнь и 
так хотел продлить свое существование, что будущее его не особо волновало, и единствен-
ное, что он произнес, когда услышал жестокий приговор от пророка Божьего, были слова: 
«…благо слово Господне, которое ты изрек; потому что, присовокупил он, мир и благосо-
стояние пребудут во дни мои» (Ис. 39:8). Эти слова показали, что на самом-то деле Езекия 
оказался далеко не благочестивым и не дальновидным правителем, он совсем не думал о 
будущем как для своего потомства, так и для всей своей страны. И это выглядит довольно 
печально: ложка дегтя испортила всю бочку меда…

Итак, воля Бога есть непоколебимая Его сущность, которая направлена лишь на то, 
чтобы приносить и давать только все лучшее для тех, кто взывает к Небесам и ищет Его, 
ищет воли Его всем своим сердцем, душою и разумом. Богу открыто прошлое, настоящее 
и будущее, и Он владеет всем, и все и вся подчинено и служит только Ему! Потому что Он 
Создатель и Творец!

«в те Дни заБолел езеКия смертельно. и помолился госпоДу, и он услышал его и Дал «в те Дни заБолел езеКия смертельно. и помолился госпоДу, и он услышал его и Дал 
ему знамение. но не возДал езеКия за оКазанные ему БлагоДеяния, иБо возгорДилось ему знамение. но не возДал езеКия за оКазанные ему БлагоДеяния, иБо возгорДилось 
серДце его. и Был на него гнев Божий и на иуДею, и на иерусалим. но КаК смирился серДце его. и Был на него гнев Божий и на иуДею, и на иерусалим. но КаК смирился 
езеКия в горДости серДца своего, — сам и жители иерусалима, то не пришел на них гнев езеКия в горДости серДца своего, — сам и жители иерусалима, то не пришел на них гнев 
госпоДень во Дни езеКии» госпоДень во Дни езеКии» (2 пар. 32:24-26)(2 пар. 32:24-26)
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Николай Савчук
Каждый из нас рано или поздно проходит через жизненные потрясения — 

трудности, болезни, проблемы в отношениях. Иногда кажется, что это конец… 
Но у тех, кто доверяет Богу, есть надежда даже в самые темные дни. Вы устали и 
готовы сдаться в этой буре? Не спешите на дно! Обратитесь к Господу и примите 
от Него силу выжить в шторме! Давайте рассмотрим различные бури, описан-
ные на страницах Библии.

НА ПУТИ К НОВЫМ ВЫСОТАМНА ПУТИ К НОВЫМ ВЫСОТАМ
На первый взгляд может показаться, что буря на пути Христа к Гадаринской 

земле — обычная случайность. Однако, читая дальше, мы видим цель этого 
путешествия: Иисус переправлялся на другой берег моря не просто так, а чтобы 
освободить от власти демонов несчастного человека. Ну а волны и ветер пыта-
лись Ему помешать…

Думаю, нечто подобное происходит едва ли не с каждым из нас. Только 
решил следовать за Богом — и тут же возникает сопротивление, сделал первые 
шаги — и сразу столкнулся с препятствиями. Поэтому важно понимать: такие 
потрясения — это всего лишь попытки остановить нас на пути исполнения 
Божьей воли.

Ученики задрожали от страха, а Христос приказал буре умолкнуть (см. Мк. 
4:35-41). Мы не можем повлиять на большинство обстоятельств, но вправе 
избрать, как на них реагировать. Правильное решение здесь очевидно: «Ни 
шагу назад! Я не отступлю! Не утрачу веру! Не оставлю служение! Не откажусь 
от призвания!»

Как сказано: «Итак, покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от 
вас» (Иак. 4:7).

Интересно, что чудо в жизни бесноватого перевернуло новую страницу в 
истории всей той местности. Раньше этот бедняга вызывал у людей лишь страх 
и презрение, а теперь стал проповедником и понес другим весть о надежде. 
Как следствие, когда Христос через какое-то время снова их посетил, Его уже 
не прогоняли, а узнавали и искали (Мк. 6:53-56). Таким образом, освобождение 
одержимого запустило целый ряд удивительных событий. Изменения в судьбе 
одного послужили тысячам. 

УБЕГАЯ ОТ БОГАУБЕГАЯ ОТ БОГА
Буря, в эпицентре которой оказался Иона, — лишь отображение его глубо-

чайшей внутренней драмы. Получив повеление проповедовать в Ниневии, этот 
пророк сел на корабль и поплыл в обратном направлении, пытаясь скрыться 
от лица Господня (Иона 1:3). Результат — сильный шторм. В одних случаях нас 
«бьет волнами» дьявол, чтобы помешать исполнению Божьей воли, а в других 
ветер воздвигает Сам Господь (Иона 1:4). Причем делает это ради нашего же 
блага, когда мы упрямо движемся не туда.

Интересно, что Иона осознавал истинный смысл происходящего. Он знал, в 
чем причина «проделок природы», но совсем не спешил с покаянием… И толь-
ко попав в чрево морского чудища, сдался перед Творцом: «И сказал: к Господу 
воззвал я в скорби моей…» (Иона 2:3). За обращением пророка следует «работа 
над ошибками»: Бог предлагает ему второй шанс и показывает, что готов являть 
Свою милость даже тем, кто упорно противится.

Как бы далеко ни уплыли блудные дети, Отец всегда надеется на их скорей-
шее возвращение. Поэтому нам не стоит ждать, пока ударит гром, потемнеет 
небо или откроет свою пасть огромная рыба… Лучше бежать домой, не опу-
стившись до «свиного корыта» (Лк. 15:15). Но если это уже случилось, помните, 

Он слышит молитву даже из бездны, и как бы низко мы ни упали, выход все там 
же, и «…у Господа спасение!» (Иона 2:10).

ОБМАНЧИВЫЙ ПОПУТНЫЙ ВЕТЕРОБМАНЧИВЫЙ ПОПУТНЫЙ ВЕТЕР
Сначала казалось, что команде корабля, на котором апостола Павла везли 

на суд, невероятно повезло. Подул теплый южный ветер, и они отправились в 
плавание. В те дни узников и их охрану, как правило, просто подсаживали на 
попутные торговые судна, а в бизнесе, как известно, время — деньги. Так что, 
когда Павел попытался подсказать, что лучше не спешить, ведь приближается 
зима, его никто не слушал. Ну а потом разразилась буря, и жалеть об этом стало 
слишком поздно…

Мы уже знаем, что некоторые трудности в нашей жизни могут быть напад-
ками сатаны. Также и через потрясения нередко стучит к нам Господь. Однако 
значительная часть штормов — обычные сезонные явления. Все, что требуется, 
— распознать «свое время», но именно с этим и бывают проблемы (Екк. 3:1).

Одна из причин, почему нам так сложно разобраться, когда грести, а когда 
подождать, — разного рода советники. Павел говорит: «Стой!», кормчие кричат: 
«Вперед!» Ну а финал зависит от того, чье мнение для нас важнее.

Всегда нужно помнить, что «…худые сообщества развращают добрые 
нравы» (1 Кор.15:33), с кем поведешься, от того и наберешься и «Блажен муж, 
который не ходит на совет нечестивых…» (Пс. 1:1). В итоге, попав в эту пере-
дрягу вместе с остальными, апостол сумел показать им, как из нее выбраться. 
Судно разбилось, товары пошли ко дну, но люди выжили… Так что, даже если 
вы оказались в сложной ситуации из-за чьей-то глупости, это может быть 
Божьим планом для спасения тех, кто рядом!

Не опускайте руки, ведь с вами Тот, Кому вы служите и принадлежите, Кто 
никогда вас не оставит и не покинет (Евр. 13:5). Расскажите о Нем своим «колле-
гам по несчастью». Станьте для них примером веры. Подарите надежду.

БУРЯ ИЗ ПУСТЫНИБУРЯ ИЗ ПУСТЫНИ
Вестники один за другим склонялись перед своим господином: нападения 

кочевников и внезапные катаклизмы полностью уничтожили его имущество. От 
богатства остались осколки. Но самым тяжелым ударом оказался последний: 
«Дети… Твои дети… Семь сыновей и три дочери… Сильный ветер пришел 
из пустыни, и дом упал…» Комок сдавил горло, грудь окаменела: «Что угодно, 
только не это… Я каждый день о них молился… Приносил жертвы. Верил. 
Благословлял. Почему?! За что?! Зачем?! Что это за ветер из пустыни?! Из пусто-
ты возникший и пустоту оставляющий…»

Это мы с вами знаем полную версию описанных событий и с высоты тыся-
челетий смотрим на то, что осталось сокрытым от главного героя. В духовном 
мире произошел диалог: разговаривали Бог и дьявол, сошлись добро и зло, а в 
центре вселенской битвы оказался один человек, его сердце, мысли и решения.

Однако Иов о том не догадывался. Все, что он видел, — лишь цепь траги-
ческих событий, разрушивших его жизнь. А еще — катастрофическое несоот-
ветствие между тем, во что он верил и что в итоге получил.

В такие моменты у нас возникает множество вопросов: «Если Бог есть 
любовь, то почему Он это допустил? Почему не вмешался? Не спас? Где Он был 
в этот миг? И, в конце концов, почему это произошло именно со мной?» Однако 
честное проявление эмоций еще не ропот. Спрашивать Творца и обвинять Его 
— разные вещи. Главное, что будет дальше? И что мы сделаем, когда не полу-
чим ответов?

«Сокрытое принадлежит Господу Богу нашему, а открытое — нам и сынам 
нашим до века…» (Вт. 29:29). Бог никогда не обещал разъяснить нам все тайны. 
Но Он сказал, что всегда будет рядом, и в особенности, когда нам больнее всего.

Дьявол потерпел крах. Иов отказался отречься от своего Творца — остался 
верным ему и в радости, и в горе, и в достатке, и в нужде, а впоследствии полу-
чил в два раза больше утраченного. Однако самым ценным приобретением 
стал новый уровень в их отношениях: «Я слышал о Тебе слухом уха; теперь же 

ВЫЖИТЬ В ШТОРМЕВЫЖИТЬ В ШТОРМЕ
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мои глаза видят Тебя» (Иов. 42:5). Это то, чего не купишь за деньги, не выменя-
ешь за золото. Познать Господа можно только лично, но для этого нужно что-то 
с Ним пройти.

КОГДА ШТОРМ ВНУТРИКОГДА ШТОРМ ВНУТРИ
Рассмотрев разные виды бурь, которые описаны в Библии, мы подошли к 

последней и, как мне кажется, самой опасной из них. Это внутренний шторм, 
который либо следует за внешними потрясениями, либо возникает в их пред-
чувствии.

Кто-то отметил, что море не угрожает кораблю, пока бушует вокруг него. 
Страшно, когда вода проникает внутрь. То же самое касается и нашего сердца. 
Если открыть его для волнений и тревог, они неминуемо потянут ко дну. 

Кто-то скажет: «А как же быть? Разве можно оставаться спокойным, когда 
видишь, что происходит? Как здесь не нервничать?» Полностью вас понимаю. 
Более того, и сам с этим сражаюсь. Так что давайте вместе поучимся у Того, 
Кто прошел через самый сильный шторм в истории, но не дал ему захлестнуть 
Свою душу.

Находясь в Гефсиманском саду, Иисус излил все переживания перед 
Небесным Отцом. А потом, озвучив Ему все внутренние борения, закончил 
молитву словами: «…впрочем, не Моя воля, а Твоя да будет» (Лк. 22:42). 
Единственный способ не утонуть в собственных мыслях — регулярно откры-
вать их Господу или, иными словами, постоянно выговариваться Ему.

Как учил об этом апостол Павел: «Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молит-
ве и прошении с благодарением открывайте свои желания пред Богом, и мир 
Божий, который превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и помышления 
ваши во Христе Иисусе» (Флп. 4:6-7). Во время молитвы происходит сверхъесте-
ственный обмен: мы отдаем в Божьи руки свои проблемы, а Он наполняет нас 
Своим покоем. При этом заметьте, что Его мир «превыше всякого ума», а значит, 
мы можем пребывать в этом состоянии, даже когда нам не все понятно. 

ТИХАЯ ГАВАНЬТИХАЯ ГАВАНЬ
Какие-то жизненные бури у нас уже позади, а какие-то еще ожидают за 

горизонтом. Однако, надеюсь, что теперь мы будем лучше в них разбираться и, 
в частности, сможем различать:

- атаки дьявола (когда нельзя останавливаться);
- Божьи предупреждения (когда нужно покаяться и развернуться);
- последствия человеческих решений (когда нужно искать мудрых настав-

ников);
- бури из пустыни (когда нужно доверять Богу);
- внутренние переживания (когда нужно изливать пред Ним свое сердце).
Возможно, существуют и другие категории, но, как мне кажется, важнее 

даже не то, в какой шторм вы попали, а то, с Кем вы в нем оказались. Ни вы, ни я 
не сможем избежать всех потрясений. Наша Земля — достаточно беспокойное 
место. И судя по библейским пророчествам, чем дальше, тем больше будет 
шатать этот грешный мир. Но при всем этом у нас есть право выжить «…и, все 
преодолев, устоять» (Еф. 6:13).

Верю, что однажды мы придем ко вратам Небесного Иерусалима. К месту, 
где не будет ни плача, ни вопля, ни болезни. Там Господь отрет всякую слезу. 
Штормы утихнут навеки. Но чтобы доплыть туда, давайте доверим штурвал 
своего сердца Великому Капитану: «Взирая на начальника и совершителя веры 
Иисуса, Который, вместо предлежавшей Ему радости, претерпел крест, прене-
брегши посрамление, и воссел одесную престола Божия» (Евр. 12:2). «Ибо, как 
Сам Он претерпел, быв искушен, то может и искушаемым помочь» (Евр. 2:18).

«Когда я вернулся из больницы, где нас, пожизненников, держат в оди-
ночной палате, а затем в камере, то мне пришла мысль, что иногда лучше 
быть одному, чем среди людей, и благоразумнее молчать, чем говорить. Мы 
станем более угодны Богу, если будем проводить больше времени в уедине-
нии, познавая Его, и в размышлениях о Его Слове копить духовные силы для 
служения Ему. Нам следует глубоко задуматься над всем, что касается Бога, 
потому что таким образом мы насыщаемся знаниями небесными. 

В покое Божьем наши души насыщаются не слышанием отдельных слов 
Бога, которые долетают до нашего слуха то там, то тут. Слышание, чтение, 
запоминание и изучение — все это требует внутреннего переваривания, 
чтобы принести нам пользу, и именно размышление выполняет основную 
работу по перевариванию истины. Почему многие христиане, хотя и слы-
шали, и читали много проповедей, не могут добиться прогресса в духовном 
развитии? Потому что они забывают о пользе уединенной молитвы и прене-
брегают размышлениями о Слове Божьем в тишине и уединении…»

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).  

«Для каждого из нас Слово Божье должно стать живым примером всей нашей 
практической жизни. Я хочу обратить внимание на жизнь апостола Петра. Мы 
читаем, что в начале своего пути за Христом он пошел по воде, но, увидев волны 
и шторм, он отвел свой взгляд от Христа и начал тонуть (см. Мф. 14:29-30). И такое 
случается с каждым из нас. Чаще всего мы говорим и бьем себя в грудь, доказывая, 
какие мы послушные христиане, но как только на нас обрушиваются волны про-
блем и штормы страданий, мы перестаем смотреть на Христа, хватаемся за самих 
себя и свои способности и начинаем тонуть под бременем этих волн и штормов. И 
только милостивая рука Господня помогает нам спастись, не утонуть, подняться и 
вновь идти, набираясь опыта в понимании того, что не наши сила, ум и вера спаса-
ют нас, а только Божья милость! Ведь Он любит миловать (см. Мих. 7:18). 

Петр был импульсивным, он говорил, что готов умереть за своего Учителя, но 
истинное христианство не доказывается энергией и громкими словами, оно долж-
но доказываться уподоблением Христу. А Христос ’’Смирил Себя, быв послушным 
даже до смерти, и смерти крестной’’ (Флп. 2:8). И потому Петру суждено было 
упасть, да так, чтобы от его импульсивности не осталось и следа, а на ее место при-
шло полное доверие Богу, да такое, что Петр, после воскресения увидев Иисуса на 
берегу, бросился в море и поплыл к Нему (см. Ин. 21:7). Он больше не боялся волн 
и не боялся утонуть. На этом примере мы видим, что, пройдя через испытания и 
страдания, смирившись и став послушными во всем Христу, мы можем идти по 
этому морю-миру и исполнять волю Божью, прославляя Христа Спасителя. 

Для кого-то ПЛС — это и есть то самое море, по которому предстоит пройти. 
Сможем ли? Думаю, да, так как с Божьей помощью уже идем по нему и дальше 
пойдем, если будем держаться за Иисуса. Если в миру у людей есть много разных 
целей, на достижение которых они тратят всю свою жизнь, и многие их мечты так и 
не сбываются, то нам дана цель прославлять Господа своим терпением, верностью 
и трудом. Для верующего тюрьма — это временное пристанище, самое главное, 
что в этих условиях мы познали Спасителя и ощущаем Его присутствие рядом с 
нами. И потому никакой шторм, никакая буря нас не накроет настолько, чтобы мы 
погибли. Бог слышит наши молитвы, и Он всегда рядом. Он говорит: ’’Не бойся, ибо 
Я с тобою; не смущайся, ибо Я Бог твой; Я укреплю тебя, и помогу тебе, и поддержу 
тебя десницею правды Моей’’ (Ис. 41:10)».

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС).  

«…Я сказал им: сила их — сидеть спокойно» «…Я сказал им: сила их — сидеть спокойно» (Ис. 30:7)(Ис. 30:7)

«…повели мне прийти к Тебе по воде» «…повели мне прийти к Тебе по воде» (Мф. 14:28)(Мф. 14:28)
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Предлагаю помощь
«Я юрист по гражданским делам. Бесплатно ока-

зываю юридические услуги осужденным по адми-
нистративным делам».

Юрий Николаевич Дёмин  (346905 Ростовская обл., г. Новошахтинск, 
ул. Радио, д. 26, кв. 20). 

Приветы и благодарности
«Передаю христианские приветы братьям 

и сестрам во Христе: Эстер из Санкт-Петербурга, 
Наталье Сергеевне из Хабаровска, Наталье 
Борисовне из Марий Эл, Наталье Адам из Германии, 
Марии Дерявко из США, Александру Шимановичу из 
Минска, Александру Отто из Новосибирской обла-
сти, Сергею Косых, Александру Гохвейсу и Вове 
Юрасову из Новосибирска. Да благословит вас всех 
Господь!» 

Иван Фисюра (630052 г. Новосибирск, ул. Толмачевская, д. 31, ИК-2, отр. 
1). 

«Хочу поблагодарить Наталью Викторовну 
Воробьеву из г. Одинцово, которая не осталась 
ко мне равнодушной и всячески поддерживает. 
Большое вам спасибо, дорогая Наталья Викторовна! 
Да хранит вас Господь и благословит обильно!»

Сергей Копытов (673327 Забайкальский край, Карымский р-н, 
п. Шара-Горохон, ул. Центральная, д. 1, ИК-2). 

«Хочу от всего сердца передать благодар-
ность за любовь Христову дорогим мне людям. 
Брату Роману Ивановичу Бугаеву и его семье из 
г. Рязань, брату Денису Николаевичу Труско и его 
семье из г. Иркутск, братьям Феопенту Сальникову 
и Владимиру Истомину с семьями из г. Таштагол, 
брату Игорю Березовскому, его жене Насте и 
детям, брату Виктору Геннадьевичу Ситкареву, его 
жене Оле и их детям, семье Александра и Ольги 
Пироговых из Омска, брату Скоту Марлоу, сестрам 
Ангелине Мальцевой и Евдокии Олиевской и их 
семьям из США, сестре Анне Васильевне Лиховид и 
ее семье из г. Выборг, сестре Марии из Мурманска, 
с которой вел духовное общение; сестре Марии 
Украинец, отбывающей наказание в ИК-2 Мордовии 
и всем братьям и сестрам, которые меня знают. 
Спасибо вам за заботу, любовь Христову, за помощь, 
спасибо, что не забываете меня, находящегося в 
тюрьме за свои злодеяния, хотя я даже не достоин 
называться братом. Огромное вам спасибо, что не 
оставляете меня!»

Леонид Валимухаметов (644029 г. Омск, Доковский проезд, 
д. 6, ИК-7, отр. 1). 

«Моя благодарность Ирине Пискуновой, Олегу 
Владимировичу Грабовому, Руслану Кубашеву, 
Владимиру Козину, Андрею Рудыко и всем братьям 
и сестрам, кто по милости Божьей не прошел мимо, 
кто поддержал, наставил и помолился за меня. Вы 
подарили мне Божью любовь, которая растапливает 
даже каменные сердца! Сестра Лидия Шпоха мно-
гим несет свет в эти темные места и нас не остав-
ляет, большое ей спасибо и христианский привет!»

Мария Украинец (431160 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Явас, 
ИК-2, ОСУОН). 

«Благодарю за поддержку братьев и сестер 
во Христе: Сергея Брусянина из Новосибирска, 
Максима Яковлева из Томска, Екатерину и Ивана 
Андерс из Германии, Олега Грабового из Люберец, 
Юрия Шаровского и Михаила Мытарева из Москвы, 
Людмилу Колесникову из Ростова-на-Дону, Хильду 
Тайпале из Финляндии. Пусть Бог благословит ваш 
плод обильно и даст сил на служение ваше!»
Алексей Колокольцов (652100 Кемеровская обл., пгт. Яя, ул. Жуковского, 

д. 1, ИК-37, отр. 7).

«Христианский привет в ИК-17 г. Глубокое бра-
тьям и служителям, кто посещает эту колонию, а 
именно Анатолию Прокофьеву и Олегу Борисовичу 
из церкви ’’Огонь пробуждения’’. Спасибо вам за 
духовную пищу!»

Алексей Родобольский (211381 Беларусь, Витебская обл., г. Орша, 
ИК-12, отр. 2). 

Духовная переписка
Роман Оленовский (660079 г. Красноярск, ул. 

Парашютная, д. 3, ИК-6), Александр Арестов 
(660111 г. Красноярск, ул. Кразовская, д. 6, ИК-27, 
отр. 3), Анатолий Исполатов и Дмитрий Иванов 
(424007 Марий Эл, г. Йошкар-Ола, ул. Строителей, 
д. 56а, ИК-6, отр. 9), Сергей Скороходов (164840 
Архангельская обл., г. Онега, ул. Красноармейская, 
ИК-16), Павел Казанцев (624593 Свердловская обл., 
г. Ивдель-3, п/о Першино, ИК-62, отр. 4, УКП), Юрий 
Невядомский (222163 Беларусь, Минская обл., ул. 
Советская, д. 22а, Т-8, ПЗ).

«Но Ты, Господи, Боже щедрый и «Но Ты, Господи, Боже щедрый и 
благосердный, долготерпеливый и благосердный, долготерпеливый и 

многомилостмногомилостивый и истинный» ивый и истинный» 
(Пс. 85:15)(Пс. 85:15)

Лекарства
«Я нахожусь в отчаянии из-за 

безысходности своего положения… По 
состоянию здоровья мне необходимы 
лекарства, а я не могу себя ими обеспе-
чить. У меня много болезней: смеще-
ние позвонков, псориаз, повышенное 
давление, парадонтоз, из-за которого 
почти не осталось зубов, на левой руке 
нет четырех пальцев… Я очень нуж-
даюсь в зубных протезах, лекарствах 
и витаминах. Мой срок оканчивается в 
2029 году. Я буду рад любой помощи и 
поддержке. Да хранит вас Бог!»

Владимир Харитонов (403532 Волгоградская обл.,  
г. Фролово, ул. Хлеборобная, д. 107, ИК-25, отр. 8). 

«Мне назначен бандаж от паховой 
грыжи и разные лекарства от остеохон-
дроза, повышенного давления, вари-
коза. Все это я не имею возможности 
приобрести. Помогите, пожалуйста! Я 
пришлю список лекарств, если кто-то 
будет готов мне оказать помощь. Также 
нуждаюсь в аппарате для измерения 
давления и канцелярских принадлеж-
ностях». 

Виталий Ткаченко (694496 Сахалинская обл., г. Оха, 
ул. Строительная, д. 11, СИЗО-2). 

«Прошу ваших молитв обо мне, у 
меня обострились хронические болез-
ни, и даже ночью они не дают мне 
покоя… Также прошу помощи лекар-
ствами от кожных болезней. Мне 
нужны мази синофлан и клотримазол 
и ацикловир в таблетках. А еще нужны 
очки +2,5. Буду очень благодарен!»

Владимир Бахилов (612805 Кировская обл., 
Верхнекамский р-н, п. Сорда, ИК-29, отр. 4, ОУХД). 

«Даже и не предполагала, что ока-
жусь в этих местах… И только сейчас 
понимаю, сколько боли и страданий я 
принесла своим родным и любимым 
людям. У меня осталась мама, у кото-
рой после вынесения мне приговора 
случился инсульт, и сын — инвалид 
с детства, никакой помощи со свобо-

ды нет. У меня много заболеваний: 
ВИЧ, тяжелая форма варикоза, гепа-
тит, гипертония, и я очень нуждаюсь 
в помощи. Очень нужна гепариновая 
мазь и лекарства от варикоза, а также 
витамины, элементарные бытовые 
принадлежности и канцелярия. Конец 
моего срока в 2028 году. Благодарю за 
любую помощь!»

Лилия Бэхалова (431160 Мордовия, Зубово-
Полянский р-н, п. Явас, ИК-2). 

Рисую
«У меня не осталось ни родных, 

ни близких, а отбывать срок мне еще 
долго — до 2042 года… Я увлекаюсь 
рисованием и хотелось бы не остав-
лять свое увлечение и в этих местах. 
Рисую я маслом и простыми каранда-
шами разной твердости и мягкости. 
Буду безмерно благодарен за помощь 
необходимыми материалами для рисо-
вания. Да благословит всех Господь за 
добрые дела!»

Григорий Семин (225293 Беларусь, Брестская обл.,  
г. Ивацевици-3, ИУ-5, отр. 17). 

Канцелярия
Олег Петров (431030 Мордовия, п. 

Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, 
ПЛС), Николай Федотов (172388 Тверская 
обл., г. Ржев, Крестьянский пер., д. 38, 
ИК-7, отр. 9), Иван Фисюра (630052 г. 
Новосибирск, ул. Толмачевская, д. 31, 
ИК-2, отр. 1). 

Разное
«Пишу вам от имени нашей неболь-

шой общины — Олег (я), Николай и 
Андрей. Нам с Николаем очень нужны 
очки. Мне +1,25 d=62-64, Николаю 
-1,75 d=62-64. Николай освобождает-
ся 27 апреля 2024 года, и ему очень 
нужна одежда (р. 48) и обувь (р. 42) на 
освобождение. Также большая просьба 
помочь нам канцелярией, конвертами, 
марками и предметами первой необхо-
димости. Благослови вас Господь!»
Олег Коршаков (618232 Пермский край, Чусовской р-н, 

п. Скальный-2, ИК-35, отр. 5). 

Всем, желающим отозваться на просьбу о помощи, сообщаем, что прежде чем выслать бандероль 
осужденному, напишите ему письмо для уточнения местонахождения и разрешения на ее получение. 
Особенно это касается осужденных к ПЛС. Не забудьте вложить в письмо чистый  лист и конверт для отве-
та вам! Да благословит Бог всех, жертвующих во имя Его!

Приглашаем 
вас на  наш 

Youtube канал 
«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»
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ПЕРЕКЛИЧКА НУЖДАЕМСЯ



«Меня зовут Андрей, родился я 29 октября 1979 года. Родители 
развелись, когда я был еще младенцем, рос я без отца. Брат был 
старше меня на 16 лет, и я с раннего детства помню, что он работал 
на Дальнем Востоке и приезжал к нам два-три раза в год. Я брата 
очень любил, и он тоже любил меня. 

С детства я был спортивным ребенком и мог днями напролет 
играть во дворе в футбол или хоккей. В раннем возрасте я стал 
заниматься плаваньем, а потом перешел в секцию прыжков в воду. 
Я делал большие успехи, был победителем городских и областных 
соревнований, много ездил по городам России и Украины. Я шел к 
профессиональному спорту и получил спортивный разряд — кан-
дидат в мастера спорта. 

Мама работала в школе учителем истории, я часто оставался 
на попечении двоюродного брата, он был старше меня на пять лет, 
и вот он потихоньку начал меня учить воровать… Мне было лет 
шесть-семь, и очень хотелось мороженого, у него были какие-то 
копейки, а недостающую сумму он предложил взять тайком из 
кошелька матери, и я так и сделал. Это оказалось так просто, и с 
тех пор я воровал постоянно: деньги, сладости, потом сигареты; 

воровал у мамы, у тети, у брата, на занятиях — в общем, везде, где мог и где получалось. Во втором 
классе я украл в школе у завуча кошелек и был пойман. Из школы меня не выгнали: мама же учи-
тель, и благодаря ей все закончилось на тот момент хорошо. 

Учился я на ’’четыре’’ и ’’пять’’ до 9-го класса. Когда мне было 11 лет, старшего брата убили. На 
него напал пьяный человек с ножом… Я возненавидел весь мир, во мне будто что-то сломалось. Я 
начал курить, в 12 лет попробовал спиртное, стал прогуливать школу и тренировки, а потом и вовсе 
забросил спорт и учебу. В 9-м классе я с хорошиста скатился до двоечника. 

Как-то во дворе с одноклассником я попробовал анашу, и мне так понравилось, что я как будто 
нашел то, чего мне недоставало для счастливой, в моем понимании, жизни. С уличными друзьями 
мы воровали на рынках, курили, пили, и этот образ жизни захватил нас с головой. Мы были погло-
щены тюремной романтикой и полным разрушением своих жизней через употребление всего, что 
только можно употребить. В 16 лет мы с приятелем, первые из нашей компании, попробовали уко-
лоться, и с тех пор я постепенно стал погружаться в жизнь, напрямую связанную с употреблением 
наркотиков.

Наркотиков становилось все больше, я очень быстро превратился в законченного наркомана и 
в 19 лет уже был полностью ’’на системе’’. В 2000 году меня арестовали за кражу и посадили в тюрь-
му, я просидел 3 месяца и вышел по амнистии. Мама знала, что я колюсь, но мне было все равно: я 
потерял все человеческое, главной для меня стала доза, и я влачил полуживотное состояние. Так на 

этом марафоне я пробежал 
еще год и опять попал под 
уголовное преследование 
— меня объявили в розыск. 

Домой я изредка захо-
дил, чтобы переодеться, и 
снова скрывался, но как-
то раз, пока я был дома, в 
дверь позвон или. Я испу-
гался, что милиция, но это 
оказались два незнакомых 
парня, которые сказали, что 
мой адрес взяли в нарколо-
гии и пришли мне помочь. 
Я увидел, что ребята явно 
бывшие наркоманы, но они 
не матерились и держались 
очень свободно, из чего я 

сделал вывод, что они не врут. Ребята предложили мне поехать с ними, и я согласился. Они рас-
сказали, что тоже раньше кололись, один из них три года назад освободился из зоны, но сейчас 
они живут новой жизнью, и эти изменения произошли благодаря Иисусу Христу. Я, как бывший 
спортсмен, который привык рассчитывать только на свои способности и умения, да еще и убеж-
денный атеист, как сейчас помню, подумал, что ребята ’’гонят пургу’’. Они призывают меня поверить 
и принять Иисуса Христа своим личным Господом и Спасителем, а меня уже начинает ломать, да 
еще и абсцесс на руке болит, в общем, так себе состояние. Но идти мне некуда, денег нет, я загнан в 
угол и потому согласился остаться у них до утра. Вечером они стали готовиться ко сну, а мне совсем 
не по себе, и ребята предложили помолиться надо мной. Они помолились, чтобы меня не ломало 
и ночью я спокойно спал, чтобы не ныла рука с абсцессом, а в конце я за ними повторил молитву 
покаяния. Это было 3 марта 2002 года. После молитвы я лег на кровать и уснул, а когда проснулся 
утром, не мог поверить, что я спал и что рука не болела. Мой разум взрывался, в моем сознании 
шумела буря, потому что этого не могло быть без таблеток, без спиртного, без ничего! Как только и 
где только меня не лечили, но такого не было ни разу. 

С того дня я поверил, 
что Бог есть. Он услышал 
молитву этих ребят и отве-
тил на нее точь-в-точь, как 
они просили. Я пробыл у 
них две недели, а потом 
страх победил, я начал 
сомневаться и ушел. А так 
как я был в розыске, то бук-
вально на следующий день 
меня поймали и посадили. 
Мне дали два с половиной 
года, которые я полностью 
отсидел. После освобожде-
ния я попробовал было не 
колоться, но надолго меня 
не хватило, и через три 
месяца я опять оказался ’’на 

системе’’. Через четыре месяца новое уголовное дело и два года зоны. Отсидел — и с первого дня 
пошел по проторенной дорожке. 

Как-то раз мама предложила мне позвонить тем ребятам и поехать к ним на реабилитацию. Я 
подумал, что это неплохое решение: отлежусь у них месяц, приду в себя и уеду. Но у Бога был иной 
план на мою судьбу. Через несколько дней реабилитации ночью я принял решение полностью 
довериться Богу и пойти Его путем. И Бог ответил мне. 

С того времени прошло уже 15 лет, и я не жалею о том решении, потому что Бог тогда изменил 
мою жизнь полностью. Я благодарен Богу, я благодарен тем парням, что рассказали мне о Нем, я 
благодарен всем людям, которые потом помогали мне и поддерживали меня. Сейчас, вспоминая 
себя, я прихожу в шок от того, что Бог сделал в моей жизни: я умирал, но воскрес и увидел новый 
мир новыми глазами. Бог изменил мою жизнь в корне! Что это значит? То, что я был конченый нар-
коман и постоялец мест не столь отдаленных, а теперь я не пью, не курю, не употребляю наркоту. 
Окончил два высших учебных заведения, у меня прекрасная жена и двое детей, я получил про-
фессию и полностью обеспечиваю себя и свою семью честным трудом. Я несу служение дьякона 
церкви, тружусь в Доме милосердия. И все это благодаря тому, что я доверился Богу!

В конце своего свидетельства хочу пожелать каждому читателю журнала — не бойтесь, только 
веруйте! В какой бы жизненной буре вы ни находились, Бог силен ее остановить. Все, что невоз-
можно человеку, возможно Богу. Я знаю, что очень многие люди, которые сидят за решеткой, хотят 
выйти на свободу и никогда больше не возвращаться в эти места, мечтают, чтобы жизнь их измени-
лась навсегда. И я могу с уверенностью сказать, что выход есть, и это — Иисус Христос!»

Андрей Гусев (347904 г. Таганрог, ул. Портовая д. 90, «Дом Милосердия»).

Бог изменил мою жизнь в корне!Бог изменил мою жизнь в корне!

«Ныне же Господь, Бог мой, даровал мне покой «Ныне же Господь, Бог мой, даровал мне покой 
отовсюду: нет противника и нет более препон» отовсюду: нет противника и нет более препон» (3 Цар. 5:4).(3 Цар. 5:4).
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«Евангелие за колючей проволокой»  
по каталогу «Почты России». 
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Уважаемые читатели, дорогие наши друзья! Мы благодарим всех, кто поддержива-
ет нас материально. Издание журнала и его рассылка связаны со своевременным 
получением добровольных пожертвований. Чтобы журнал выходил без задержек, 
вы можете материально поддержать его издание, отправив пожертвование по ука-
занным реквизитам. Мы верим, что это принесет обильный плод для Господа. Также 
просим всех вас молиться о нашем служении. Да благословит вас Бог!
Все тексты Священного Писания взяты из Синодального перевода Библии, изданного «Российским 
Библейским Обществом», г. Москва, 1995 г. 
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